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В обкоме КПСС ...... .. —

Улучшать агитационно- 
п р о п а г а н д и с т с к у ю  
р а б о т у  в п е р и о д  
подготовки к выборам

Секретариат обкома КПСС принял по
становление «О б  агитационно-пропаганди
стской работе Ленинской и Молчановской 
районных партийных организаций в период 
подготовки к выборам в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы народных депу
татов».

В постановлении отме
чается, что Ленинская и 
Молчановская . районные 
партийные организации 
проводят определенную ор
ганизационную и агитаци- 
онро-пропагандистскую ра
боту по подготовке и про
ведению выборов в Верхов
ный Совет РСФСР и мест
ные Советы народных де
путатов в 1980 году.

Положительный опыт по
литической работы среди 
избирателей накоплен
парторганизациями Том
ского ЛПК, речпорта, хла
докомбината, треста Томск- 
трансстрой, производствен
ных объединений Сибка- 
бель и Чулымлес, Мого- 
чинского лесозавода.

Однако в ряде первич
ных партийных организа
ций уровень массово-поли
тической работы в избира
тельную кампанию еще не 
отвечает предъявленным 
требованиям. Не обеспечи
вается должное взаимодей
ствие агитколлективов,
профсоюзных, комсомоль
ских и других обществен
ных организаций, недоста
точно используется опыт, 
накопленный в ходе подго
товки и проведения выбо
ров в Верховный Совет 
СССР. В Молчановском 
районе почти четверть пар
тийных организаций на 
этот ответственный период 
своевременно не определи
ла агитационно-пропаган
дистских мероприятий.

Слабо используют подго
товку к выборам для повы
шения политической и тру
довой активности трудя
щихся, мобилизации их 
усилий на достойную 
встречу дня выборов, вы
полнение решений ноябрь
ского (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС, плана 1980 года и 
десятой пятилетки в целом 
партийные организации 
треста Томлесстрой, каран
дашной и м е б е л ь н о -  
зеркальной фабрик, хим- 
фармзавода, дрожзавода, 
Молчановского кирпичного 
завода, ПМК-938, совхозов 
«Тунгусовский» и «Знамя». 
В агитпунктах, на избира
тельных участках этих ор
ганизаций проводится мало 
содержательных политико
воспитательных и культур
но-массовых мероприятий. 
Беседы, политинформации, 
лекции порою не дают от
вета на интересующие тру
дящихся вопросы, обходят 
злободневные проблемы 
трудовой деятельности,
нравственного воспитания, 
не акцентируют внимание 
на устранение имеющихся 
недостатков. Некоторые 
агитпункты, клубы избира
телей плохо оборудованы, 
безлико оформлены.

В трудовых коллективах 
и по месту жительства не
достаточно используются 
для обеспечения гласности 
соревнования за достойную 
встречу дня выборов сред
ства наглядной агитации.

Слабо участвуют в орга
низации массово-политиче
ской работы среди избира
телей некоторые профсо
юзные и комсомольские ор
ганизации, учреждения
культуры.

Эти упущения являются 
следствием недостаточно 
требовательного контроля 
со стороны Ленинского и 
Молчановского райкомов 
КПСС за выполнением на
меченных на период под
готовки к выборам агитаци
онно-пропагандистских ме
роприятий.

Секретариат обкома
КПСС , обязал Ленинский и 
Молчановский райкомы 
КПСС устранить отмечен

ные недостатки в агитаци
онно-пропагандистской ра
боте среди избирателей, 
обеспечить дальнейшее по
вышение ее эффективности, 
у к р е п л е н и е  связи с 
жизнью, задачами трудо
вых коллективов.

Активизировать работу 
агитаторов по месту жи
тельства. Настойчиво доби
ваться, чтобы партийные 
комитеты и организации 
охватывали своим влияни
ем все категории трудя
щихся, доходили с партий
ным словом до каждого че
ловека. Глубоко и всесто
ронне разъяснять внутрен
нюю и внешнюю политику 
партии, показывать произ
водственную и обществен
но-политическую деятель
ность кандидатов блока 
коммунистов и беспартий
ных, целеустремленно и 
глубоко, аргументированно 
вести агитацию за их из
брание. Улучшить оборудо
вание агитпунктов, избира
тельных участков. Обеспе
чить активное участие 
профсоюзных и комсомоль
ских комитетов, учрежде
ний культуры в идейно
воспитательной работе по 
месту жительства, органи
зации агитационно-пропа
гандистских, культурно- 
массовых, спортивных ме
роприятий среди избирате
лей. С участием руководя
щих работников повсемест
но в коллективах провести 
вечера вопросов и ответов, 
оперативно реагировать на 
предложения и замечания 
трудящихся. Больше уде
лять внимания работе с мо
лодежью, которая будет 
голосовать впервые.

Исходя из требований ЦК 
КПСС, изложенных в по
становлении «О дальней
шем улучшении идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы», партий
ные организации, идеоло
гические учреждения долж
ны добиваться того, чтобы 
содержание агитационно- 
массовой работы в дни под
готовки к выборам отвеча
ло возросшему образова
тельному и культурному 
уровню трудящихся, учиты
вало характер и сложность 
задач, решаемых каждым 
трудовым коллективом.

Ленинскому и Молчанов- 
скому райкомам КПСС, 
первичным партийным, 
профсоюзным и комсомоль
ским организациям полнее 
использовать социалистиче
ское соревнование за до
стойную встречу дня выбо
ров, 110-летия со дня рож
дения В. И. Ленина как 
школу идейно-политиче
ского, трудового и нравст
венного воспитания трудя
щихся. Повысить ответст
венность руководителей 
предприятий, строек, совхо
зов за создание трудящим
ся необходимых условий 
для высокопроизводитель
ного и качественного тру
да, безусловного выполне
ния плановых заданий и 
обязательств. Решительно 
вести борьбу с потерями 
рабочего времени, наруше
ниями трудовой дисципли
ны, общественного право
порядка.

Горкомы, райкомы КПСС 
обязаны глубоко и всесто
ронне проанализировать 
агитационно т пропаганди
стскую работу партийных 
организаций, идеологиче
ских учреждений, средств 
массовой информации и 
пропаганды в период изби
рательной кампании и осу
ществить конкретные меры 
по ее дальнейшему улуч
шению.

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

СОВЕТСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 752

Анатолий Емельянович 
В Ы С О Ц К И Й

Анатолий Емельянович Высоцкий родился в 
1924 году в селе Скуратовск Чулымского района- 
Новосибирской области.

В 1942 году, окончив среднюю школу, Анатолий 
Емельянович поступает в Томский техникум пу
тей сообщения. После успешного окончания его 
направляется на станцию Жмеринка Винницкой 
области электромехаником сигнализации и связи. 
В 1946 году избирается секретарем узлового коми
тета комсомола.

В 1947 году Анатолий Емельянович поступает 
учиться в Томский электромеханический институт 
инженеров железнодорожного транспорта. После 
окончания института в 1952 году А. Е. Высоцкий 
избирается секретарем партийного бюро Томского 
завода резиновой обуви, затем — вторым секре
тарем Куйбышевского райкома КПСС г. Томска.

В 1953 году Анатолий Емельянович по призыву 
партии идет на работу в село — директором Мол
чановской машинно-тракторной станции. В 1958 
году он избирается первым секретарем Шегарско- 
го райкома партии, в 1963 году — секретарем, в 
1970 году — вторым секретарем Томского обкома 
КПСС, в январе 1980 года — председателем Том
ского облисполкома.

За период работы в партийных органах А. Е. 
Высоцкий проявил себя хорошим организатором 
и воспитателем, требовательным и принципиаль
ным руководителем. Его отличает простота, чут
кость в обращении с людьми, большое трудолю
бие и настойчивость в достижении поставлен
ной цели, чувство высокой ответственности за по
рученное дело, умение видеть главное в работе. 
Он много сил- отдает решению перспективных во
просов развития сельского хозяйства и других 
отраслей, внедрению в практику достижений нау
ки и передового опыта, концентрации и специали
зации сельскохозяйственного производства, улуч
шению культурного и бытового обслуживания 
трудящихся. Анатолий Емельянович пользуется 
уважением и авторитетом среди. трудящихся, 
партийного и хозяйственного актива, области.

А. Е. Высоцкий — делегат X X IV  и XXV съез
дов КПСС, депутат Верховного Совета РСФСР и 
областного Совета народных депутатов, награжден 
двумя орденами Трудового Красного Знамени и 
орденом «Знак Почета», Почетной грамотой Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР, медалями.

Коллективы рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих производственного объ
единения Сибкабель г. Томска, рабочих, научных, 
инженерно-технических работников и служащих' 
Томского ордена Трудового Красного Знамени на
учно-исследовательского института вакцин и сы
вороток выдвинули Анатолия Емельяновича Вы
соцкого кандидатом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Советскому избирательному округу 
№ 752.

Товарищи избиратели! В день выборов в Вер
ховный Совет РСФСР — 24 февраля 1980 года— 
отдадим свои голоса за достойного кандидата блока 
коммунистов и беспартийных АНАТОЛИЯ 
ЕМЕЛЬЯНОВИЧА ВЫСОЦКОГО!

АСЙНОВСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ Ш 753
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Анатолий Иванович 
П О Т А П О В

Анатолий Иванович Потапов родился в 1935 го
ду в поселке Добринка Елань-Коленовского рай
она Воронежской области.

После окончания средней школы в 1954—1957 
годах служил в рядах Советской Армии. В 1964 
году окончил Томский медицинский институт, за
тем работал заведующим отделом здравоохранения 
Томского райисполкома, главным врачом Томской 
республиканской психиатрической больницы. В 
1975 году он был выдвинут на должность заведую
щего областным отделом здравоохранения. С орга
низацией в г. Томске Сибирского филиала онко
логического научного центра АМН СССР назна
чен его директором.

На всех участках работы коммунист А. И. По
тапов зарекомендовал себя опытным организато
ром, энергичным и инициативным руководителем. 
Он настойчиво добивается улучшения медицин
ского обслуживания населения области, развития 
материальной базы медицинских учреждений, ук
репления их кадрами.

А. И. Потапов — кандидат медицинских наук. 
Им опубликовано 3 монографии, ряд научных ста
тей по вопросам социальной гигиены и организа
ции здравоохранения.

Анатолий Иванович ведет большую обществен
ную работу, являясь членом Томского' обкома 
КПСС, членом исполкома областного Совета на
родных депутатов. За активную трудовую и об
щественную деятельность Анатолий Иванович 
награжден орденами Трудового Красного Знамени, 
«Знак Почета», медалями.

Коллективы медицинских работников и об
служивающего персонала Асиновской централь
ной городской больницы, рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих Могочинского 
лесозавода объединения Томлеспром Молчанов
ского района выдвинули Анатолия Ивановича По-' 
тапова кандидатом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Асиновскому избирательному округу 
№ 753.

Товарищи избиратели! В день выборов в Верхов
ный Совет РСФСР — 24 февраля 1980 года — от
дадим свои голоса за достойного кандидата блока 
коммунистов и беспартийных АНАТОЛИЯ ИВА
НОВИЧА ПОТАПОВА!

С ОЦИ АЛ ИС Т И ЧЕ С К ИЕ
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А

КОЛЛЕКТИВА АСИНОВСКОГО 
ЛЕСОПРОМЫШЛЕННОГО КОМБИНАТА НА 1980 ГОД

Претворяя в жизнь решения XXV съезда КПСС и но
ябрьского (1979 f )  Пленума ЦК КПСС, руководствуясь 
программными выступлениями Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Брежнева, рабочие, инженерно- 
технические работники и служащие лесопромышлен
ного комбината, включившись в социалистическое со
ревнование за достойную встречу 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина и дальнейшее повышение 
эффективности производства и качества работы, при
нимают на 1980 год следующие социалистические обяза
тельства.

Выполнить годовой план по реализации продукции и 
другим основным технико-экономическим показателям 
30 декабря 1980 г. В первом квартале выпустить сверх 

■ плана пиломатериалов 1.000 кубометров, фиброплкты — 
300 кубометров. Вывезти 41 тысячу кубометров и рас
кряжевать 260 тысяч кубометров хлыстов, или 30 про^ 
центов от годового плана.

За счет совершенствования технологических процес
сов и внедрения нового оборудования, организации 
бригадного подряда в лесопилении, раскряжевке хлы
стов, в строительстве и погрузке продукции обеспечить 
рост производительности труда к уровню 1979 года на 
3,8 процента. Аттестовать на I категорию качества стан
дартные дома.

Усилить режим экономии сырья и материалов, энерго
ресурсов, нефтепродуктов, рабочего времени. Снизить за 
счет этого затраты на 1 рубль товарной продукции по 
сравнению с планом на 0,5 процента, что даст экономию 
себестоимости продукции на 166 тысяч рублей.

Повысить использование древесины. Дополнительно к 
уровню 1979 года вовлечь в промышленную переработку 
30 тысяч кубометров отходов и низкосортной древесины. 
Снизить непроизводительные расходы на 20 процентов, 
от внедрения рационализаторских предложений полу
чить 245 тысяч рублей экономии.

В соответствии с планом социального развития комби
ната охватить всеми видами обучения 2.300 работников, 
построить хозспособом ясли-сад на 140 мест, жилые до
ма на 26 квартир. Продолжить работы по благоустрой
ству территории комбината и жилых поселков. Заас
фальтировать 3 км дорог, построить канализацию в 
пос. Лесозаводском. В шести цехах комбината оборудо
вать санитарно-бытовые помещения.

Оказать шефскую помощь совхозу в уборке урожая, 
заготовке кормов и других сельскохозяйственных ра
ботах.

( С о ц и а л и ст и ч е ски е  обязат ельст ва прин ят ы  н а  с о б р а н и и
п а р т и й н о -хо зя й ст в е н н о г о  акт ива  А с и н о в с к о г о  Л П К ) .

Будет 5 0 0  кубометров!
В начале года- наша 

бригада поддержала почин 
механизированной бригады 
В. В. Жгунова из Асланов- 
ского леспромхоза, решив
шей выполнить план четы
рех месяцев к 22 апреля. 
Задания—на 110—120 про
центов ежедневно—так тру
димся мы в первом кварта
ле.

Рабочие коллектива горя
чо одобрили призыв пере
довых московских пред

приятий и решили провести 
ударный Ленинский суббот
ник в лесу 16 марта. В 
этот день мы заготовим не 
менее 500 кубометров, что 
почти в полтора раза пре
вышает план. Призываем 
хорошо потрудиться все 
коллективы комбината.

Г. КАМАЛОВ, 
бригадир Ыибегинского 
лесопункта Белоярского 

лесопромышленного 
комбината.

На календаре-середина февраля
Во второй половине янва

ря значительно улучшил 
работу коллектив транс
портного комплекса Том
ского лесопункта Томского 
лесопромышленного комби
ната, которым руководит 
В. П. Слизевич. Досрочно 
выполнили месячный план 
три экипажа. В четвертой 
неделе января вышли побе
дителями экипажи в соста
ве водителей И. А. Желков- 
ского и А. А. Теплякова, 
В. А. Доброва и М. П. Кол-

мыкова, В. С. Курнакова. 
Каждый экип.аж выполнил 
задание на 170—175 процен
тов. Отличились водители 
В. Ю. Абаш и М. И. Феду
лов. Десять экипажей ком
бината работают в счет 
второй декады февраля.

С месячным планом до
срочно справились разде
лочные бригады четвертого 
участка комбината под ру
ководством П. Ф. Желейко 
и Н. Т. Фролова.

П. АНИКИНА.
Томский район.

Сулзатекие водители
Очень напряженное зада

ние наметили в первом 
квартале водители Сулзат- 
ского лесопункта — вывез
ти 40 тысяч кубометров ле
са. Выполнить его предсто
ит шести лесовозным эки
пажам (пять из них — ком
сомольско-молодежные). Я 
работаю учетчицей и посто
янно вижу, как трудятся 
ребята. С первых дней 
года они набрали ' удар
ный ритм. Молоды сул- 
затские водители: сред
ний возраст 22 года, а об
щий их водительский стаж 
на лесопункте — четверть 
века. Все отслужили в ар
мии, имеют семьи. В соста
ве экипажей—комсомольцы 
и два коммуниста. Одним 
словом, как в песне поется: 
ребята настоящие, им 
лес, как дом родной, труд
ностей не боятся.

Все достойны самых доб
рых слов, но особо отмечу 
братьев Виктора и Нико
лая Капиносов, Петра и 
Виктора Лайкомов, Бориса 
и Александра Сундеевых. 
Вот такие .у нас братские 
экипажи—отличные . парни.

Когда на лесовозной трас
се братья Лайкомы, можно 
быть уверенным: задание
перевыполнят. У  этих пар
ней девиз: не сделал нор
мы—не уезжай из леса. Это 
наши маяки, своим приме
ром они зажигают осталь
ных. Как и положено ком

мунистам, всегда впереди 
водители Владимир Богай- 
чук и Юрий Куц.

Администрация, рабочий 
комитет нашего объедине
ния разработали условие 
социалистического соревно
вания трудовой вахты б 
честь 110-й годовщины сс 
дня рождения В. И. Лени
на. Все сулзатекие водите
ли приняли в нем участие 
Каждый из шести экипа
жей обязался ВЫ П О ЛН И Т! 
план двух месяцев (в объ
еме 4 тысяч кубометров) , к 
24 февраля, вывезти зе 
квартал по 6 тысяч, к 25 
апреля — по 7,5 тысяч г 
кубометров, выполнив че- 
тырехмесячное задание. А 
в день Ленинского комму
нистического субботника в 
лесу 16 марта каждый во
дитель, каждый экипаж 
решил выполнить не мене? 
полутора норм.

С хорошими показателя
ми закончен январь. Толь
ко экипажи П. Лайкома 
В. Капиноса и В. Богайчу- 
ка вывезли сверх плана бо
лее полутора тысяч кубо
метров. Справился с зада
нием по вывозке коллек
тив предприятия в целом 

Т. РЯБИЦКАЯ, 
учетчица-бракер Сул- 
затского лесопункта 
производственного объе
динения Чулымлес, не
штатный корреспондент 

«Красного знамени».

Бригадный 
хозрасчет —  
в действии

В С Т А Т Ь  Р Я Д О М  С О З Л О Б И Н Ы М
Это было год назад. Двад

цать хозрасчетных бригад 
из разных районов страны 
заключили по инициативе 
газеты «Труд» договор о со
циалистическом соревнова
нии за массовое и эффек
тивное применение подряда 
в строительстве. В число 
двадцатки вошла и знаме
нитая на всю страну брига
да управления Зеленоград- 
строй, руководимая Героем 
Социалистического Труда 
Николаем Злобиным, зачи

нателем хозрасчетного ме
тода в строительстве.

Соревнование с самого 
начала приняло высокий 
накал. Скептиков не было: 
каждому хотелось потя
гаться с прославленными 
коллективами, встать ря
дом, а то и впереди злобин- 
ской > бригады. Дважды в 
течение года —  по итогам 
второго и третьего кварта
лов I— первенство в трудо
вом соперничестве завое
вывала бригада Михаила

Лосева из Уфимского тре
ста крупнопанельного до
мостроения. Это говорит 
прежде , всего о том, что 
продолжатели злобинского 
метода шагнули далеко 
вперед, о том, что подряд
ные отношения неизменно 
совершенствуются.

А что же томичи? Неуже
ли оказались в стороне от 
соревнования? Ведь на 
стройках нашей области 
трудится немало коллекти
вов, которые смело могут

быть названы в числе мая
ков бригадного хозрасчета.

— Нет, мы вполне готовы 
соревноваться с самим Ни
колаем Злобиным, — зая
вил бригадир монтажников 
домостроительного комби
ната Виктор Барский. — С 
самого начала 1980 года 
наша бригада включилась 
в борьбу за первенство. 
Интересно ведь, потягаться 
с лучшими из лучших...

Коллектив строителей, 
возглавляемый В. И. Бар

ским, намерен обеспечить 
монтаж 23.832 кубических 
метров сборного железобе
тона. Если перевести эту 
цифру в жилье, то выйдет 
больше Сорока этажей де
вятиэтажных домов—около 
тысячи двухсот квартир. 
Силами ..... одной только 
бригады предполагается ос
воить на два миллиона 750 
тысяч рублей строймонта- 
жа. И  при этом В. И. Бар
ский и его товарищи обя
зуются сократить сроки 
строительства на 20 дней

против госстроевских нс 
снизить трудозатраты 
720 человеко-дней.

Встать в ряды самых 
вестных в стране подр 
ных коллективов — бс 
шая честь. Но вызов к 
кому соревнованию на 
гает на бригаду жест 
обязанности.

— В грязь лицом не у 
рим! — заявляют строит 
ДСК.

Что ж, успехов вам, 
мичи!

В. НОВОКШОНО!
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ского обслуживания жите
лей села и лесозаготовите
лей на далеких вахтах. 
Уверен, что, став представи
телем избирателей нашего 
округа в Верховном Совете 
республики, Анатолий Ива
нович с честью оправдает 
оказанное ему доверие. Все 
как один отдадим 24 фев
раля свои голоса за Ана
толия Ивановича Потапова!

Один за другим на трибу
ну поднимаются представи

Ч'ЕВРДЛЯ

1Ш Ш

С д о б р ы м
н а п у т с т в и е м
Представители трудовых 

коллективов города Асина 
30 января в Доме культу
ры Асиновского лесопро
мышленного комбината
встретились с кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Асиновскому 
избирательному округу
№ 753 директором филиа
лов онкологического и кар
диологического центров
АМН СССР Анатолием 
Ивановичем Потаповым.

Встречу открыл вступи
тельным словом первый се
кретарь Асиновского город
ского комитета партии А. Д. 
Колтыков.

— Асиновцы хорошо зна
ют, — обратился к присут-. 
ствующим главный врач 
Асиновского района А. С. 
Лукьянов, доверенное лицо 
кандидата в депутаты, 
Анатолия Ивановича Пота
пова. Известны его большие 
организаторские способно
сти, глубокая партийность, 
принципиальность, настой
чивость и деловитость. При 
заинтересованном участии 
Анатолия Ивановича был 
построен, оборудован и 
укомплектован врачами 
Асинозский медицинский 
комплекс. Это расширило 
возможности профилакти
ческой работы, медицин-

тели асиновских трудовых 
коллективов. Они рассказы
вают о достижениях в тру
де, о том высоком подъеме, 
который вызван предстоя
щими выборами в Верхов
ный Совет РСФСР и мест
ные Советы народных депу
татов, празднованием 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина. В завер
шающем году десятой пяти
летки труженики города и 
сел района решили i рабо
тать по-ленински, ударно. 
По 18 центнеров зерна с 
каждого гектара, например, 
обязались собрать хлеборо
бы совхоза «Комсомолец». 
Как заверил присутствую
щих секретарь партийного 
комитета этого хозяйства 
А. Н, Малушко, в 1980 году 
будут значительно увеличе
ны производство и продажа 
государству продуктов жи
вотноводства. Не расходят
ся слова с делами у лесо
заготовителей Асиновского 
лесопромышленного комби
ната: работники транспорт
ного комплекса, доставляю
щие лес из Тегульдетского 
района, значительно пере
выполнили январское зада
ние. Коллектив комплекса 
решил в первом квартале 
1980 года вывезти из лесо
сек максимальное количе

ство древесины, чтобы годо
вая программа была безу
словно выполнена.

На трибуне заместитель 
председателя Асиновского 
горисполкома В. И. Богаты
рев. Он подробно расска
зывает о развитии в райо
не сферы соцкультбыта, о 
выполнении наказов изби
рателей. Например, жители 
села Филимонова и города 
Асина просили ускорить 
ввод в эксплуатацию 
школьных зданий. В насто
ящее время обе школы ра
ботают. Известны потреб
ности города в детских до
школьных учреждениях. 
Этот наказ также не остал
ся без внимания гориспол
кома. В 1979 году начато 
строительство детского сада 
на 140 мест, в 1980 году бу
дут заложены еще три та- 

„ких детсада силами город
ских и сельских предприя
тий.

— Мы знаем Анатолия 
Ивановича Потапова, — 
продолжает далее В. И. Бо
гатырев, — как настойчиво
го, инициативного руково
дителя. Поэтому просим его 
содействовать строительству 
медико-санитарного ком
плекса на Асиновском лесо
промышленном комбинате, 
полному обеспечению горо
да центральным отоплени
ем и водоснабжением.

С ответным словом к из
бирателям обратился Ана
толий Иванович Потапов. 
Он говорил о глубоком чув
стве признательности . к 
коллективам, назвавшим 
его кандидатом в депутаты 
верховного органа власти 
республики. А. И. Потапов 
заверил присутствующих, 
что он, как и прежде, бу
дет отдавать все свои силь! 
и знания заботе о здоровье 
советских людей.

Участники встречи тепло 
поздравили Анатолия Ива
новича Потапова, пожелали 
ему больших успехов в вы
полнении предстоящих де
путатских обязанностей.

П Л А Н Ы  — Д О С Р О Ч Н О !
В поселке Молодежном в 

Доме культуры Томской
птицефабрики состоялась 
встреча избирателей с кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР
Т, А. Снегиревой. Ее от
крыл первый секретарь 
Томского райкома КПСС 
А. П. Габрусенко.

Выступая на встрече,
бригадир животноводческой 
фермы совхоза «Заря» А. П. 
Бессараб, агроном совхоза 
«Кузовлевский» М. Г. Кури- 
лёнок, врач Туганской 
больницы М. Н. Князева, 
бригадир-животновод сов

хоза «Сибиряк» И. К. Ива
нов, секретарь парткома 
совхоза «Красное знамя» 
В. И. Кастаргин и другие 
говорили о стремлении сво
их коллективов ударным 
трудом ознаменовать день 
выборов и 110-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина. В частности, директор 
Томской птицефабрики
Л. Л. Савельев сообщил о 
решении коллектива вы
полнить к 24 февраля план 
первого квартала, а пяти
летку — к Дню Конститу
ции СССР. Начальник ПТО 
Туганского завода строи

тельных материалов Н. В. 
Дорошенко рассказал о 
том, как рабочие справля
ются со своими обязатель
ствами—выполнить двух
месячный план к дню вы
боров и четы-рехмесячный— 
к 22 апреля.

Оператор инкубатория 
Туганской птицефабрики 
комсомолка Т. А. Снегире
ва поблагодарила коллек
тивы, выдвинувшие ее 
кандидатуру в депутаты 
Верховного Совета РСФСР, 
за высокое доверие и заве
рила, что приложит все си
лы, чтобы его оправдать.

nmnnimninmmnnniiiiimiimiinniiiiinmninnmiiiniiiinmmwiminiiiimiiiiiniiimimiiiiiiiiiiimiinmnmmiimiiimiiniiiiiimuuiiiiimnnninmiininifmmimHiniuininniiinub

За наивысший урожай в текущей пятилетке
Меньше трех месяцев остается до наступления земле

дельческой весны. С ней связаны особые надежды, по
тому что и год особенный — год борьбы за достойное 
завершение заданий пятилетки.

У тружеников села достаточно сил и опыта, чтобы за
ложить, как никогда, прочные гарантии будущего уро
жая. Для этого важно учесть уроки прошлого сельскохо
зяйственного года — они должны послужить основой 
при определении стратегии и тактики предстоящей вес
ны.

Задачи земледельцев по получению наивысшего уро
жая в завершающем году пятилетки — тема сегодня
шнего областного совещания специалистов сельского 
хозяйства и механизаторов.

Более 30 процентев посевов 
яровых зерновых разме
щалось по весновспашке, 
Что привело к затягиванию 
сроков сева; к тому же из- 
за сильного переувлажне
ния большая часть весенней 
пахоты готовилась некаче
ственно. Если в позапрош
лом году яровой сев был 
завершен к 26 мая, то в 
прошлом в это время была 
посеяна Только половина, 
а закончить посевную уда-

Анализируя 
итоги года ЕСЛИ БЫ ПОЛЕ

ПРЕДЪЯВЛЯЛО СЧЕТ я в и

В . минувшем году многие 
колхозы и совхозы области 
не справились с поставлен
ными задачами по повыше
нию урожайности сельско
хозяйственных культур, 
увеличению производства 
продуктов растениеводства, 
не выполнили планов и со
циалистических обяза
тельств по продаже госу
дарству зерна, картофеля, 
технических культур. В ча
сти хозяйств не заготовили 
необходимого количества 
грубых и сочных кормов, а 
также концентратов и до
бротного семенного мате
риала. Естествен вопрос: в
чем же причина неудовлет
ворительных итогов 1979 го
да?

Многие руководители и 
специалисты склонны объ
яснять свои неудачи объек
тивными обстоятельствами, 
и в первую очередь — сло
жными погодными услови
ями. Конечно, нельзя пол
ностью отрицать их влияние 
на формирование уро
жая, тем более в прош
лом году: холодная, дож
дливая и затяжная весна, 
высокие температуры и не
достаток влаги в период со
зревания хлебов, исключи
тельно дождливая погода в 
начале уборки. Вместе с 
тем данные агрономических 
отчетов, государственной 
отчетности о валовых сбо
рах и урожайности, наблю
дения за состоянием посе
вов указывают и на другие 
отрицательные факторы: 
допущенные ошибки и про
счеты как организацион
ного, так и агротехническо
го плана, невыполнение 
комплекса основных агро

мероприятий при возделы
вании культур.

Об этом говорит большая 
пестрота в урожайности по 
районам, хозяйствам и 
структурным подразделени
ям, расположенным в рав
ных почвенно-климатиче
ских условиях. Одни, .хоро
шо понимая, что в условиях 
нашей области нельзя воз
лагать все надежды на хо
рошую погоду, берут уро
жай высокой организован
ностью и агротехникой, 
другие мыслят противо
положными категориями и 
получают явно плохие ре
зультаты.

Взять хотя бы зерновое 
поле.

В истекшем году собрано 
490,6 тысячи тонн зерна, 
или на 82,2 тысячи тонн 
меньше предыдущего года. 
Особенно большое снижение 
урожайности произошло в 
хозяйствах Асиновского, 
Кожевниковского, Молча- 
новского, Томского и Ше- 
гарского районов. В Кожев- 
никовском, основном зер
носеющем районе, в 1978 го
ду производство зерна до
стигло 155,6 тысячи тонн — 
рекордный сбор за все по
слевоенные годы, а в прош
лом году получено 114,7 ты
сячи тонн, на 26,3 процента 
меньше; продуктивность 
гектара снизилась на 4,8 
центнера.

Сравним основные пред
посылки урожая этих двух 
лет. Под урожай 1978 года 
было подготовлено зяби 
78,8 тысячи гектаров (102 
процента к плану), а в 
следующую осень — толь
ко 50,5 тысячи гектаров.

лось не раньше 6 июня. 
Лишние десять дней обер
нулись недобором урожая. 
В совхозах «Восход», «Ел- 
гайский», «Дубровский» и 
некоторых других ускоре
ния темпов сева достигали 
эа счет снижения качества 
полевых работ.

Хозяйства района только 
на 86 процентов выполнили 
план химической прополки 
И на 28 процентов — при
менения препарата ТУР. 
Добавим сюда недостаточ
ную заправку почвы удоб
рениями (минеральных бы
ло внесено на 2 тысячи 
тонн, органических — на 
38 тысяч тонн меньше, чем 
под урожай 1978 года), 
крайне низкие темпы убор
ки (вместо 20 рабочих дней 
по плану она длилась 50 
календарных), и станут яс
ными причины недобора 
зерна. А  ведь были еще и 
прямые потери ,— при 
уборке и транспортировке.

Аналогичные недоработки 
в организации производства 
зерна характерны и ■ для 
других районов. Но резуль
таты кожевниковцев более 
всего ощутимы для обла
сти. Тут большое поле для 
раздумий, глубокого анали
за, выводов и разработки 
мер, способных гарантиро
вать получение наивысше
го урожая в текущем году. 
В районе есть хозяйства, 
которые и в условиях про
шлого года собрали около 
20 центнеров зерна с гекта
ра, — совхозы «Еловский», 
«Кожевниковский», им.
XXIX съезда КПСС, откорм- 
совхоз. Хотя следует заме
тить, что в «КожевниКов- 
ском» допустили самое

большое снижение урожай
ности ■— более чем на 10 
центнеров с гектара, что 
вызвано просчетами в тех
нологии уборочных работ и 
огромными потерями зерна.

Первомайский и Асинов- 
ский районы расположены 
рядом. Однако если в пер
вом получено по 17,9 цент
нера зерна на круг (это 
больше на 1,1 центнера 
плана и на 0,2 центнера — 
фактической урожайности 
1978 года), то во втором — 
по 13 центнеров, или почти 
на 5 центнеров меньше, 
чем у первомайцев, на 3.2 
ниже плана и на 1,5 цент
нера — уровня предыдуще
го года. Асиновцы могут 
сослаться на сложные по
годные условия, более низ
кое естественное плодоро
дие почв и другие причи
ны. Но и в этом районе 
имеются хозяйства, где при 
прочих равных условиях 
получили до 20 центнеров 
зерна с гектара. Такого ре
зультата, в частности, доби
лись земледельцы Казан
ского отделения совхоза 
«Комсомолец», где бригади
ром В. Г. Лебзак, а хозяй
ство в целом не поднялось 
выше 13,8 центнера. Подоб
ных фактов немало в дру
гие районах, колхозах и 
совхозах.

В настоящее время в хо
зяйствах области разраба
тывается комплекс меро
приятий по повышению 
продуктивности земледелия, 
получению наивысшего
урожая зерновых и Других 
культур. За четыре минув
ших года средний урожай 
зерновых составил 12 цент
неров — это на один цент
нер ниже среднегодового 
показателя за девятую пя
тилетку. Для того, чтобы 
выйти на рубеж того пяти
летия по урожайности и 
валовому сбору зерна, в 
нынешнем году необходимо 
получить не менее 17 цент
неров с гектара. Задача ре
альная. Вспомним: 1966 год
— собрано по 18,6, 1968 год
— по 17,5 центнера. Полу
чить тайой урожай не про
сто) но возможно. С этой 
целью в каждом хозяйстве 
должны быть тщательно 
проанализированы итоги 
года, вскрыты причины 
ошибок и просчетов и пре
дусмотрено все возможное, 
чтобы исключить их повто
рение. К разработке агро
технических мероприятий 
следует привлечь широкий 
актив, и в первую очередь— 
механизаторов, имея в виду 
их решающую роль в сво
евременном и качественном

выполнении намечаемых 
планов.

При этом важно обратить 
внимание на следующее. 
Большинство хозяйств нын
че имеют неплохие семена, 
но следует добиться того, 
чтобы все площади зерно
вых культур были засеяны 
семенами I и II классов, а 
семеноводческие посевы — 
только первоклассными
районированных сортов.

В структуре зернового по
ля яровая пщеница занима
ет более 40 процентов, . а 
урожай ее оказался почти 
на 3 центнера ниже, чем 
озимой ржи п овса. Причи
на — поражение пшеницы 
корневыми гнилями. Чтобы 
оградить ее от вредоносного 
заболевания, надо добиться 
190-ироцептного протравли
вания семян и полностью 
исключить размещение в 
севообороте пшеницы по 
пшенице.

Учитывая эффективное 
воздействие фосфоросодер
жащих удобрений на повы
шение урожайности зерна, 
а также ограниченность их 
поступления, целесообраз
нее вносить их только в 
рядки вместе с семенами.

Вопросы резкого повы
шения качества полевых 
работ должны быть посто
янно в центре внимания 
агрономов и механизато
ров. Соревнование, по опы
ту первомайцев, га присвое
ние посевам: Знака качест
ва должно найти горячих 
сторонников в каждом хо
зяйстве, каждой бригаде. 
Следующие очень важные 
меры — внедрение бригад
ного хозрасчетного подряда, 
создание постоянных меха
низированных звеньев и от
рядов, отвечающих за уро
жай от пахоты до заверше
ния уборки.

Не ставя задачу изло
жить все основные агротех
нические требования к воз
делыванию хлебов, хотелось 
бы, чтобы руководители и 
специалисты хозяйств при 
разработке и осуществлении 
всех планов в полеводстве | 
не допускали шаблона, учи- 1 
тывали конкретные уело- 1 
вия, в полной мере пользо
вались данными почвенных 
и агрохимических исследо
ваний с учетом агроклима
тических особенностей сво
ей зоны. Словом, в каждом 
случае истинный земледе
лец должен поступать так, 
как если бы поле предъяв
ляло ему счет за недоста
ток внимания и усердия.

Н. ОКРУГИН,
главный агроном обла
стного управления

сельского хозяйства.

Д О В Е Р И Т Е Л Ь Н Ы Й  Р А З Г О В О Р
В Доме культуры имени 

А. Островского состоялась 
встреча с кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР по' Ленинскому 
избирательному округу

№ 750 г. Томска бригади
ром маляров СМУ-4 управ
ления Химстрой Валенти
ной Павловной Зарковой.

Разговор был сердечным 
и доверительным. Избира

тели с большим вниманием 
слушали выступление кан
дидата и дали Валентине 
Павловне наказы. Они вы
разили уверенность, что она 
с честью оправдает оказан
ное ей доверие.

С начала завершающего 
года десятой пятилетки 
коллектив Хуторской мо
лочнотоварном фермы сов
хоза «Заветы Ильича» 
Бакчарского района доби
вается высоких показате
лей в социалистическом со

ревновании ферм района. 
Многие доярки ежедневно 
надаивают от закрепленных 
за ними коров по 9,5—10 
килограммов молока.

В этом, конечно, большая 
заслуга и скотников фермы, 
которые своевременно обес

печивают животных корма
ми.

НА СНИМКЕ: передовые
животноводы — скотники 
фермы (слева направо) 
В. Евстафьев, В. Александ
ров, Г. Никонов, Н. Нико
нов.

Фото Е. Лисицына.

По программе ««Сибирь»
На предприятиях Томска 

прошли «дни экономиче
ской науки», посвященные 
программе «Сибирь». Их
организовало Сибирское
отделение АН СССР сов
местно с Томской област
ной организацией общества 
«Знание». Рабочие заводов, 
строители, студенты, ин
женерно-технические _ ра
ботники с большим инте

ресом слушали выступле
ния ученых-экономистов 
СО АН СССР: А. П. Дубно
ва — «Задачи исследований 
по программе «Сибирь», 
Б. В. Робинсона — «Перс
пективы - развития мине
рально-сырьевой базы Си
бири», А, А. Кисельникова 
— «Проблемы хозяйствен
ного освоения зоны БАМа», 
В. Н. Крючкова — «Проб

лемы научно-технического 
прогресса в промышленно
сти».

Ученые Новосибирска про
вели «круглый стол» с уче 
ными Томска в Доме поли 
тического просвещения. Гс 
сти поделились подребн' 
информацией об исслед. 
ваниях по программе «С: 
бирь».

К. НЕСТЕРОВ,
ответственный секре
тарь правления обла
стной организации об

щества «Знание»,

СТАБИЛИЗАТОРЫ ПРОДУКТИВНОСТИ
Выращивание корнеплодов в совхозе им. 50-летия С СС Р Томского района

Передовой 
опыт —  всем

Кормовые корнеплоды — диетиче
ский корм для сельскохозяйственных 
животных. Общая питательность их 
(турнепса, куузики, свеклы, моркови) 
невысокая, всего ОД — 0,24 кормовой 
единицы. Однако они богаты легкодо
ступными углеводами, которые оказы
вают благоприятное влияние на обмен 
веществ и способствуют повышению 
продуктивности стада, особенно молоч
ного. Протеин корнеплодов содержит 
все жизненно необходимые аминокис
лоты и хорошо усваивается животны
ми. Кроме того, корнеплоды являются 
прекрасным источником минеральных 
веществ, а морковь богата каротином.

Кормовые корнеплоды по опыту На- 
рымской государственной селекцион
ной станции и других передовых хо
зяйств при высокой агротехнике в на
ших условиях могут давать высокие 
урожаи —■ до 309 — 400 и более цент
неров с гектара. В то же время в боль
шинстве колхозов и совхозов из-за не
соблюдения агротехнических требова
ний средний урожай составляет менее 
100 центнеров на круг и максимально 
достигает лишь 200 центнеров, что да
леко не достаточно и не оправдывает 
вложенных затрат.

Самую высокую урожайность корне
плодов в 1979 году получили хозяйст
ва: ОПХ Нарымской селекционной 
станции — п о  442 центнера (с 15 гекта
ров), колхоз «1 Мая» — по 180 (с 40 
гектаров), совхоз имени 50-летия СССР 
— по 160 (120), совхоз «Октябрь» — по 
212 (80).

Учитывая накопленный многолет
ний опыт, производственное управле
ние сельского хозяйства облисполкома 
считает, что лучшими корнеплодами 
для возделывания в хозяйствах обла
сти остаются кормовая брюква, куузи- 
ка и турнепс, как менее трудоемкие 
культуры.

На днях исполком областного Совета 
народных депутатов принял решение, 
в соответствии с которым уже в теку
щем году производство корнеплодов 
должно составить 100 тысяч тонн, а 
также улучшено их семеноводство.

Чтобы более убедительно показать 
значение кормовых корнеплодов в по
вышении молочной продуктивности 
скота, особенно в переходный осенне- 
зимний период, предлагается опыт воз
делывания и применения их в совхо
зе имени 50-летия СССР Томского 
района.

Совхоз уже на протяже
нии ряда лет выращивает 
корнеплоды, как один из 
компонентов зеленого кон
вейера, на больших площа
дях с таким расчетом, что
бы довести производство 
кормовых корнеплодов до 
1,5 тонны на корову. Очень 
важно заметить, что благо
даря этому не допускается 
спада надоев молока в осен
ний период, при переводе 
животных на стойловое со
держание, молочное произ
водство отличается ста
бильностью.

В 1979 году здесь было 
осеяно 120 гектаров кор
неплодов, урожайность по- 
а, нужно прямо сказать, 
а очень высокая, лишь по 
0 центнеров (в Рыбалов- 
•ом отделении — 169, Кар- 

ышевском «— 165), на ко
рову произведено по 1,1 
тонны. Ставится задача в 
ближайшие 2 — 3 года до
вести урожайность до 200— 
250 центнеров с гектара.

В чем заключается тех

нология выращивания кор
неплодов?

Подготовка почвы и по
сев. Корнеплоды размеща
ются в четырех отделениях 
совхоза вблизи ферм на 
постоянных участках. Обя
зательна зяблевая вспаш
ка. Минеральные удобре
ния вносятся из расчета: 
3 центнера азотных, по 2 — 
фосфорных и калийных на 
гектар. В зимний период 
на участки вносят по 100 
тонн навозной жижи (око
ло 50 тонн навоза на гек
тар).

Ранней весной проводят 
двукратное боронование 
зяби —■ прибивку влаги. 
За 15 дней до посева поле 
перепахивают, затем по ме
ре поспевания почвы и по
явления сорняков проводят 
2—3-кратное лущение бо- 
ронованием в агрегате. 
Перед посевом поле вырав
нивают специальным пла
нировщиком (рама, рыхли
тель, катки).

Возделывают, главным 
образом, турнепс, если чёт

семян, то сеют кормовую 
брюкву, куузику—с 10 мая. 
Лучший срок сева турнепса 
— с 25 мая по 5 июня.

Посев ведут на тракторах 
Т-16 (самоходные шасси) 
навесными с е я л к а м и  
СНОСШ-2,8.. Можно сеять 
и на других колесных 
тракторах сеялкой СОН-2,8.

Очень важным моментом 
перед посевом является 
подготовка семян (семен
ной смеси): берут сухие
просеянные опилки (на 1 кг 
семян добавляют 3 кг опи
лок), смешивают, заправля
ют сеялку и на ровной 
площадке устанавливают 
норму высева, добиваясь, 
чтобы семена ложились на 
расстоянии 4 — 5 см. Это 
будет примерно 800 — 1.000 
граммов на гектар. Ширина 
междурядий — 60 см; се
мена заделывают на глу
бину 1,5 см. После посева 
поле обязательно прикаты
вают кольчатыми катками.

Уход за посевами. Реша
ющим условием успешного 
выращивания корнеплодов

!
является защита всходов от 
вредителей, главным обра
зом крестоцветных бло
шек. С этой целью прово
дят довсходовое опыление 
12-процентным дустом гек
сахлорана по краям поля и 
обязательно по всходам — 
из расчета 15 — 20 кг/га. 
При необходимости обра
ботку повторяют. В июне— 
августе посевы обрабаты
вают хлорофосом против 
рапсового пилильщика (2 кг 
препарата на гектар).

Междурядная обработка 
и прополка. В фазе двух 
листьев проводится первая 
междурядная обработка 
культиваторами с бритвен
ными и стрельчатыми ла
пами, с наваренными ма
ленькими- окучниками, что
бы привалить в междурядь
ях всходы сорняков. Меж
дурядная обработка прово
дится не менее двух раз.

В Это жб время- обяза
тельна ручная прополка с 
прореживанием и уничто
жением сорняков в рядах. 
В э¥ой работе участвует 
трудоспособное население 
совхоза, а т?акже молодежь 
из лагеря труда и отдыха.

Уборка и использование 
корнеплодов. Убирают тур
непс вручную, со сноской в 
бурты, которые нужно де
лать побольше, чтобы мож
но было использовать для 
погрузки КУН-10 с уча
щенной погрузочной решет
кой, Скармливают корне
плоды вместе с ботвой, 
главным образом в авгу
сте — октябре, подвозят 
Животным по 50 — 60 ки
лограммов в день, что дает 
возможность в этот период 
получать высокие надой, 
не допуская спада с пере
ходом скота на стойловое 
содержание.

До начала зи м о в к и 
скармливается весь тур
непс, в Дальнейшем плани
руется часть обрезанных 
Корнеплодов закладывать 
на зимний период.

Некоторые особенности 
организации труда. Для по
сева и обработки корнепло
дов в  совхозе организова
но постоянное звено из 
трех человек; это Л. М. 
Станкевич, Л. В. Никитина, 
Н. В. Архипов. За звеном

закреплено три трактора 
Т-16. Люди в звене очень 
добросовестные, требова
тельные к механизаторам, 
которые подготавливают 
почву к посеву. Звено до
бивается строгой прямоли
нейности посева, все рабо
ты проводит с высоким ка
чеством, в лучшие агротех
нические сроки.

Оплата труда в звене 
сдельно-премиальная.

Специалисты и механи
заторы совхоза еще не до
стигли желаемых резуль
татов, ищут пути улучше
ния агротехники, повыше
ния урожайности и сниже
ния себестоимости продук
ции.

Опыт выращивания кор
мовых корнеплодов в сов
хозе имени 50-летия СССР 
заслуживает внимания для 
внедрения его во всех хо
зяйствах области.

Необходимо, чтобы руко
водители и специалисты 
колхозов и совхозов взя
лись по-настоящему за вы
ращивание этой ценной 
кормовой культуры зелено
го конвейера, особенно «де
фицитной» в глубокий 
осенний период, когда в хо
зяйствах уже практически 
исчерпываются зеленые 
сочные корма. Для свое
временного проведения по
сева и обработки участков 
нужно, чтобы в каждом 
хозяйстве имелись специ
альные сеялки СОН-2,8А  и 
машины по уходу за посе
вами.

В каждом хозяйстве уже 
сейчас должна быть про
думана система мер в со
ответствии с постановлени
ем III пленума обкома 
КПСС и недавним решени
ем облисполкома, где по
ставлена задача уже в 1980 
году засеять не менее 5.000 
гектаров и получить не ме
нее 100 тысяч тонн корне
плодов, что составит по 
1 тонне на корову.

В. новокшоноз,
старший агроном совхо
за имени 50-л е т и я 

СССР;
А. РУДЕНКО, 

главный агроном по 
кормопроизводству об
ластного управления 

сельского хозяйства.
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Б е е  п о с т а в к и - в  с р о к
Беседа нашего корреспондента с дирек

тором Томского манометрового завода 
М. Б. БЕРДИЧЕВСКИМ

Вопрос: Марк Борисо
вич, томичи традиционно 
принимают повышенные 
обязательства на первый 
квартал — выпустить про
дукции не менее 26 про
центов от годовой програм
мы. Как обстоят дела на 
манометровом?

Ответ: Прежде я хотел бы 
рассказать о некоторых ито
гах минувшего года. План 
выполнен по всем показате
лям, исключая прибыль. 
Впервые за много лет мано-

-метровцы два квартала под
ряд (второй. и третий) сры
вали выполнение плана. 
Неритмичная работа, приве
ла к тому, что потребители 
не получили большое коли
чество приборов. На завод 
шли и шли тревожные теле
граммы...

Каковы главные задачи 
на завершающий год пяти
летки?

Заводу предусмотрены вы
сокие темпы роста. Скажем, 
возрастет выпуск продук

ции на 15 процентов, под
черкиваю: без увеличения
численности работающих. 
Это очень трудная задача. 
Надо постоянно поддержи
вать высокий уровень про
изводительности труда. Мно
гое делается на нашем пред
приятии, но еще больше 
предстоит сделать. С по
мощью научных учрежде
ний разрабатывается план 
технического перевооруже
ния предприятия, то есть 
максимально будут механи
зированы и автоматизирова
ны производственные про
цессы, в частности, широкое 
применение найдут устрой
ства числового программно
го управления.

Главное для коллектива 
сейчас — точное выполнение 
плана поставок. А ведь ма
нометры идут практически 
во все экономические рай
оны страны, в адрес более 
60 стран мира. Мы связаны 
договорами, многие из ко
торых длительные, с шестью 
тысячами потребителей. Ес
ли в минувшем году план 
поставок был выполнен на 
88 процентов, то в нынеш
нем мы обязались эту циф
ру поднять до 93—94 (ди
рективное задание—92 про
цента).

На предприятии действу
ет план ■ социально-эконо
мического развития. За че

тыре последних года улуч
шили жилищные условия 
288 семей (жилье, как изве
стно, строит наше РСУ). 
Сдан четвертый по счету 
детский комбинат. Сейчас 
сооружается 70-квартирный 
жилой дом, намечается ре
конструкция базы отдыха.

Но вернемся к производ
ственным делам. Если гово
рить о задачах более ло
кальных, то обстановка 
складывается так. В январе 
коллектив выполнил 9 про
центов от годовой про
граммы, в первом квартале 
будет 26 процентов. Не
давно на заседании парт
кома была одобрена
инициатива комсомоль
ско-молодежной бригады 
Г. Степаненко работать по- 
ударному, по-ленински. Под
держали почин бригады пя
того цеха во главе с Л. П. 
Слепушкиной и В. И. Гу
бановой, другие коллективы 
цехов.

Вопрос: Как реализует
ся постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«Об улучшении планирова
ния и усилении воздейст
вия хозяйственного меха
низма на повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы» на вашем за
воде?

Ответ: В постановлении, в 
частности, сказано о широ
ком развитии бригадной 
формы организации труда. 
На предприятии действуют 
114 бригад, куда входит 
половина всех рабочих ос
новного производства. 63 
бригады трудятся по еди
ному наряду, 28 бригад за
ключили договоры на хоз
расчетный подряд. Органи
заторская работа по расши
рению и углублению бригад
ной формы будет продол
жаться.

На новую систему оценоч
ных показателей предприя
тие полностью в нынешнем 
году не переходит; но под

готовка ведется деятельная. 
Например, введен такой по
казатель, как норматив за
работной платы на рубль 
продукции. На первый план 
выходят договорные постав
ки и качество продукции. 
Кстати, эта работа начина
ется с цехов. Мы тщательно 
изучаем, какие изделия бу
дут более выгодны и заво
ду, и потребителям. Во гла
ву всех расчетов встанет 
снижение материалоемко
сти изделий. Нужна не про
дукция вообще, а норматив
ная (чистая), то есть учиты
вающая в большой степени 
долю собственных затрат.

'Администрация совместно 
с парткомом и обществен
ными организациями прово
дят серьезную разъясни
тельную работу в коллекти
вах с тем, чтобы быть все
сторонне подготовленными 
к переходу на новый поря
док работы.

Беседу вел
В. ЗАПЛАТИН.

Н А С Е Л Е Н И Е

С С С Р
Вышел в свет подготов

ленный ЦСУ СССР стати
стический сборник «Насе
ление СССР. По данным 
Всесоюзной переписи насе
ления 1979 года».

Основные статистические 
материалы приведены в 
брошюре по республикам, 
краям, областям, автоном
ным округам и крупным 
городам. Брошюра содержит 
сведения о населении на
шей страны, уровне его об
разования, национальном 
составе и языке, источни
ке средств существования, 
состоянии в браке, а также 
о советской семье.

Сборник выпущен Изда
тельством политической ли
тературы.

(ТАСС).

6 0  л е т  в п а р т и и
Сегодня у ветерана пар- 

к тии Платониды Николаев
ны Анфимовой знамена
тельный юбилей ■—■ 2 фев
раля исполнилось 60 лёт ее 
пребывания в рядах Ком
мунистической партии.

Славный и трудный путь 
коммуниста прошла за эти 
годы Платонида Николаев
на. Учительствовала в селе 
Тельма Иркутской губер
нии, партизанила, являясь 
санитаркой в отряде, слу
жила в рядах Красной Ар
мии. С 1923 года — ответст
венная и беспокойная пар
тийная работа на различ
ных участках строительства 
новой жизни. С 1936 года 
ее жизнь связана с дея
тельностью Томской город
ской и областной партий
ных организаций. И какое 
бы поручение ни давала 
партия, каждое выполняла 
Платонида Николаевна с 
чувством партийного долга, 
гражданской ответственно
сти.

И сейчас Платонида Ни
колаевна ведет активную 
общественную работу, яз- 
ляясь председателем груп
пы народного контроля и 
товарищеского суда, пред
седателем домового коми
тета жилищно-коммуналь-

З А В О Д
РЕЗИНОВОЙ

О Б У В И

В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ
Решение прессовщика 

формовых сапог цСха № 40 
А. Чудова выполнить план 
пятилетки к дню выборов 
в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы нашло 
горячий отклик в трудовых 
коллективах предприятия. 
Обязательство выполнить 
план двух месяцев к 24 
февраля принято бригада
ми обрезки деталей Л. Ян- 
сон, шероховгциц-шлифов- 
щиц М. Клоковой из цеха 
№ 38, бригадами закроя по-, 
дошв Г. Коротенко, выруб
ных процессов Д. Панасен- 
ко из подготовительного це
ха № 1 и другими. Добива
ясь высокого качества про
дукций, Эти коллективы пе
рекрывают норму на 15—20 
процентов.

Р А С Ш И Р Я Я  З ОНУ  
О Б С Л У Ж И В А Н И Я

I
На 73 тысячи рублей про

дукции дополнительно к 
заданий выпущено в 1979 
году нрессовщицамй-вулка- 
низаторщиками цеха № 38 
коммунистом Л. Шэмриной 
и ее напарницей Л. Каза
риной: Передовики соревно
вания обслуживают восемь 
гидропрессов вместо пяти 
по норме.

Социалистические обяза
тельства на завершающий 
год пятилетки прессовщицы 
приняли не менее напря
женные. К 22 апреля они 
выполнят пятилетку.

П А Р Т И Й Н О Е
П О П О Л Н Е Н И Е
Тридцать лучших из 

заводского коллектива
стали в прошлом году 
кандидатами в члены КПСС. 
26 ИЗ них рекомен
дованы в партию комсо-

нои конторы управления 
строительства. По-прежне
му часто встречается она с 
молодежью, передавая ей 
свои знания, опыт партий
ной и комсомольской рабо
ты, оказывает помощь 
комсомольским организа
циям в деле коммунисти
ческого воспитания моло
дежи.

1 февраля в Кировском 
райкоме партии состоялась 
встреча с Платонидой Ни
колаевной Анфимовой. От
крыл встречу первый се
кретарь райкома КПСС 
М. Г. Николаев.. Он тепло 
поздравил ветерана партии 
с юбилеем и вручил почет
ную грамоту райкома
КПСС и памятный подарок.

Тепло поздравили юбиля
ра и пожелали ей доброго 
здоровья председатель
районного совета ветеранов 
Герой Советского Союза 
А. Я. Власов, секретарь 
парткома территориального 
управления строительства 
Н. И. Олейник, секретарь 
райкома ВЛКСМ С. Л. Ки
риллов.

^Л. ВЬЮГОВА,
заведующая отделом
пропаганды и агитации 
Кировского райкома

КПСС.

мольским комитетом. Де
сять человек приняты кан
дидатами в члены КПСС 
партийными организациями 
цеха формовой и спор
тивной обуви, восемь — 
цеха сборки резиновой обу
ви. Среди них—прессовщи
ца бот, инициатор заводско
го комсомольского почина 
« 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина — 
ПО ударных вахт» Т. Ко
пылова, комсорг молодеж
ной смены А. Букреева, 
прессовщица баскетбольных 
ботинок Г. Мовсесян, участ
ницы движения за досроч
ное выполнение пятилетне
го плана намазчицы дета
лей Г. Женекова, Т. Ярки
на.

И Д Е Т  А Т Т Е С Т А Ц И Я  
К О М С О М О Л Ь Ц Е В

В комсомольской органи
зации завода проходит об
щественно - политическая 
аттестация участников Ле
нинского зачета «Решения 
XXV съезда КПСС — в 
жизнь», В ходе ее анализи
руется, каких успехов в 
производстве и учебе доби
лись комсомольцы и моло
дежь в 4-м году пятилетки, 
принимаются личные ком
плексные планы на 1980 
год. Собраний по аттеста
ции показывают, что моло
дежь настойчиво решает 
поставленные перед ними - 
задачи. Принимаемые пла
ны отличаются конкретно
стью. Таковы личные ком
плексные планы прессов
щиц Г. Дамзиной, С. Куха- 
ренко, клейщиц Е. Василье
вой, Т. Сафроновой и дру
гих.

З В У Ч И Т
С И М Ф О Н И Ч Е С К А Я
М У З Ы К А
Начиная с октября, регу

лярно, раз в месяц, на пред
приятии выступает симфо
нический оркестр Томской 
областной филармонии. Все 
концерты сопровождаются 
рассказами дирижеров, ис
кусствоведов. Заводчане
уже познакомились с про
изведениями Моцарта, Бет
ховена. На днях оркестр 
под управлением дирижера 
К. Царева исполнил Пятую 
симфонию П. И. Чайков
ского. Выступление сопро
вождалось беседой о твор
честве великого русского 
композитора.

В. ПРИВАЛИХИН.
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На Самусьском судоре
монтно - судостроительном 
заводе сейчас самая горя
чая пора: идут покраска и 
восстановление теплоходов, 
создаются новые суда и

плавучие краны. Особенно 
много дел в корпусном це
хе завода: скоро должен
быть закончен монтаж 
еще одного самоходного 

-судна грузоподъемностью 
2.000 тонн.

\
НА СНИМКАХ: на ре

монтной площадке завода; 
ветеран завода бригадир 
судосборщиков кавалер
ордена «Знак Почета» Петр 
Андреевич Кривошеев.

Фото Е. Лисицына.

ПОДСОБНЫЕ ХОЗЯЙСТВА: ПРОБЛЕМЫ, ЗАДАЧИ

КАКОЙ «ПРИВАРОК» У ЧАИНЦЕБ?
Леонид Ильич Брежнев 

писал в' «Целине»: «Кре
стьянин испокон века имел 
своих кур, торговал яйцами 
в городе, почему же теперь 
он должен получать каждое 
яйцо по нарядам из Моск
вы?» И дальше: «В нашей 
стране надо использовать 
любую возможность, каж
дый клочок земли, чтобы 
всюду увеличивать произ
водство сельскохозяйствен
ных продуктов, иметь 
«приварок» к нашему обще
му столу».

Должен сказать, есть не
малый «приварок» и в на
шем Чаинском районе. На
селение держит более 4.000 
голов крупного рогатого 
скота (в том числе 2.050 ко
ров), 3.600 свиней и около 
2.000 овец. За прошлый год 
жители района продали го
сударству более 200 тонн 
мяса, около 500 тонн мо
лока и более 20 центне
ров шерсти, закупила 25 
тонн мяса районная загот
контора. Кроме того, часть 
скота приобрели у населе
ния. совхозы. Прибавьте к 
этому продукцию, которую 
берут у односельчан жите
ли, не имеющие скота в 
личном пользовании. Так 
что' получится действи
тельно довольно солидный 
«приварок» к общему сто
лу.

Многие рабочие и служа
щие, которые еще вчера не 
хотели иметь свое личное 
хозяйство, сегодня не прочь 
обзавестись коровой, парой 
свиней, кроликами и пти
цей. Люди убедились, что 
это подспорье для семьи и 
государства. Я мог бы при
вести немало фамилий, но 
остановлюсь на одной. Ка
жется, совсем недавно по
явилась молодая семья Па
вленко. Александр демоби
лизовался из армии, же
нился, купил корову, завел 
свинью. Недавно семья при
обрела машину.

Скажут: не пропаганди-. 
рую ли некий образ едино
личника? Нет. Старатель
ность и хозяйская разво- 
ротливость Александра Па
вленко, как, впрочем, и дру
гих жителей района, имеют 
совсем иные корни. Алек
сандр работает шофером. 
Работает отлично.. Именно 
за хорошую работу на про
изводстве и в общественной 
жизни он не раз награж
дался благодарностями,
грамотами, денежными пре
миями.

Повторяю: можно было
много привести примеров, 
когда люди успешно выпол

няют свой долг по службе 
и домашние дела. Но как'им 
бы трудолюбием человек 
ни отличался, с каким бы 
желанием и охотой ни вел 
свое хозяйство, ему нужна 
помощь. Потому что прео
долевать известный психо
логический барьер, выкраи
вать время, обзаводиться 
живностью — все это име
ет смысл только тогда, ког
да будут созданы условия.

В нашем районе в пос
леднее время созданию 
личных хозяйств уделяется 
значительно больше внима
ния. При райисполкоме и 
сельских Советах действуют 
комиссии содействия разви
тию личного сектора и кол
лективного огородничества. 
Кроме того, работают и 
сельскохозяйственные ко
миссии, которые возглав
ляют депутаты. По их ини
циативе были улучшены 
пастбища на территории 
Подгорненского сельского 
Совета. Многие имели воз
можность косить сено вбли
зи села. Заметно возросло 
количество поросят, потому 
что их можно было при
обрести. Полностью обес
печена потребность в цып
лятах. Да и с кормами дела 
сложились неплохо. В этом 
году получено от государ
ства более 1.400 тонн кон
центратов.

А  в результате значи
тельно увеличилась прода
жа государству животно
водческой продукции. Все 
заготовительные организа
ции, закупающие молоко у 
населения, справились с го
довыми планами. Вот циф
ры: головной маслозавод — 
на 141 процент, райпо — на 
127, орс — на 112 процен
тов. Выполнили свои планы 
и совхозы, кроме «Чаинско- 
го», руководители которого 
не затруднили себя сделать 
даже элементарное — ор
ганизовать сборщиков. Лю
дям в этом совхозе попро
сту некуда было сдавать 
продукцию.

В районе закуплено 268 
килограммов молока из 
расчета на одну корову. 
Сравните: за этот же пе
риод в прошлом году было 
262 килограмма. Наиболь
шее количество продали 
жители Леботерекого сель
ского Совета (председатель 
Н. М. Воробьева) — 971 ки
лограмм, Бундюрского
(М. А. Шариков) — 349, Ко- 
ломйногривского (Н. С. 
Мартюшева) — 332 и Горе- 
ловского (В. Г. Титов) — 
324 килограмма.

Хорошо поработали в 
этом году совхозные сбор
щики молока М. С. Жук из 
совхоза «Коломинский», 
Г. В. Титов из «Северного», 
А. Г. Килин из совхоза им. 
Тельмана, Г. М. Горкунов 
из «Бундюрского». Все они 
перевыполнили планы в 
1,5—2 раза.

Нельзя не сказать и о 
сдатчиках молока, которые 
внесли весомый вклад в 
выполнение плана. Вот 
имена лучших: А. Я. Логу
нова, Е. П. Облихсва Из Ле- 
ботерского сельского Сове
та, которые продали по 
4.624 и 4.208 килограммов 
молока. Более чем по три 
тысячи килограммов сдали 
Е. П. Исакова, А. Я. Жмы- 
хова из этого же сельского 
Совета. Свыше двух тысяч 
— А. Д. Дмитриев, Е. Н. 
Бахарева из села Бундюр и 
многие другие.

Большое количество мяса 
продали государству Жите
ли села Леботер А. В. Ло
гунова, 3. И. Рубцова, 
М. С. Горкальцев.

Должен сказать, что ле- 
богерцы не впервые оказы
ваются в числе лидеров. 
Сельскому Совету на деся
тую пятилетку был доведен 
план закупа молока у насе
ления в объеме 340 тонн, на 
1 декабря 1979 года они за
купили 418 тонн, т. е. пяти
летнее задание выполнено 
за четыре года на 123 п р о 
це нт а . А  ведь это не при
шло само собой. Дело в том, 
что - здесь население не ис
пытывает особых трудно
стей в содержании подсоб
ного хозяйства. За каждым 
владельцем скота закреплен 
постоянный сенокосный 
участок, имеются пастбища, 
по мере потребности выде
ляется транспорт.

Немаловажным обстоя
тельством является и такое: 
многие руководители и спе
циалисты держат скот и 
птицу, занимаются огород
ничеством. Среди них — 
руководители совхозов «Ко
ломинский», «Усть-Бакчар- 
ский», «Северный», «Бун- 
дюрский». Тем не менее 
есть и такие руководители, 
которые к личным хозяй
ствам относятся с пренеб
режением. Подобное отно
шение надо менять в корне. 
Нельзя забывать о том со
лидном «приварке» к на
шему общему столу, кото
рый дают подсобные хозяй
ства.

Б. ПАНОВ,
тосинспектор по закуп
кам и качеству сель
хозпродуктов по Чаин- 

скому району.
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Против политики 
«холодной войны»

ны» проявляется в навя
зываемой Вашингтоном ми
ру безудержной гонке во
оружений, существовании 
агрессивных военно-поли
тических блоков, подрыв
ной деятельности пропаган
дистской машины импери
ализма. Попытки Вашинг
тона создать новые воен
ные блоки, расширить свое

ВАШИНГТОН, 31 января, с Советским Союзом», —- 
Провозглашенный прави- подчеркивают авторы заяв-
тельством США курс на ления.
использование силы в меж- Соединенные Штаты, ука* 
дународных отношениях зывают они, «игнорируют военное присутствие в раз- 
встречает растущее осуж- уроки историй» и свойм ЛИчНых частях света, пря
дение американской и ми- вмешательством в дела мое сотрудничество с геге-
ровой общественности. других стран «толкают мир монистским Китаем — все

Коалиция за новую вне- на грань термоядерной вой- зт0 наносит ущерб разряд- 
шнюю и военную полити- ны». ке, ведет к подрыву всеоб-
ку, объединяющая свыше ГАВАНА. Решительную щего мира, разжиганию во- 
40 общественных организа- отповедь апологетам «ха- енного пожара, указывает 
ций, обвинилк • Вашингтон- лодной войны» в Вашинг- «Гранма».
скую администрацию в воз- тоне дает газета «Гранма». ПАРИЖ. Франция не со- 
рождении «холодной вой- Республика Куба, пишет бирается следовать за аме- 
ны». В опубликованном ею она, на собственном опыте риканской администраци- 
заявлении говорится, что испытала рецидивы агрес- ей по пути свертывания 
правительство Картера не- сивной политики США. В экономических связей с 
сет главную ответствен- рамках этой империалиста- Советским Союзом. Это от- 
ность за обострение между* ческой политики Соединен- носится, в частности, и к 
народной обстановки. «От- ные Штаты разорвали ди- торговле сельскохозяйст- 
срочка ратификации Дого- пломатические отношения с венными продуктами. Мы 
вора ОСВ-2, разработка но- Кубой, ввели квоты на са- не сократим поставки зерна 
вых стратегических ракет хар, прекратили продажу в СССР, заявили, по сооб- 
мобильного базирования нефти, совершили воору- щению газеты «Франс- 
«М Х», резкое увеличение женное вторжение на суар», в министер с т в е
военных расходов, разме- Плайя-Хирон, организовали сельского хозяйства Фран- 
щение американских ядер- экономическую блокаду, ции. Что касается поставок 
ных ракет средней дально* Как показывают последние в Советский Союз других 
сти в Западной Европе, по- события, главным предме- видов . сельскохозяйствен- 
пытки разыграть «Китай- том экспорта Соединенные ной продукции, то мы то
скую карту» — все это под- Штаты сделали сегодня ан- товы выполнить все совет- 
рывает основы разрядки, тикоммунйЗм. ские заказы в меру наших
наносит ущерб отношениям Политика «холодной вой- возможностей.

О Б Р А Щ Е Н И Е
необходимости народные 
власти окажут крестьянам 
и финансовую помощь. В 
интересах расширения
сельскохозяйственного про
изводства и повышения

КАБУЛ, 31 января. Здесь вительства страны . к аф- удобрения, сельскохо-зяй- 
опубликовано обращение ганской молодежи создать ственная техника. В случае

1ПЮЦИОННОГО совета и охраны дорог, мостов и пе- 
премьер-министра Демо- ревалов; а также автома- 
кратической Республики шин и караванов с продук- 
Афганистан Бабрака Кар* тами й Товарами первой Нё-
маля к афганскому народу, обходиМОсти доставке кото— благосостояния крестьянст— 

Нет сомнения в том, го— рых в города и деревни на. правительство приняло 
ворится в обращении, что препятствуют банды ино- решение повысить закупоч-
на основе единства народа, странных наемников __ ные Цены на хлопок-сырец
армии и Народно-демокра- агентов империализма. И сахарную свеклу. Кресть-
тической партии мы побе- g  нынешнем году, гово- янам, выращивающим эти 
дим, однако каждому из рится далее в обращении культуры, государство будет 
нас должно быть ясно, что Бабрака Кармаля, благо- продавать хлеб по льгот- 
победа не придет сама со- приятные погодные условия ным ценам, 
бой. Для ее достижения не- дают возможность выра- В заключение обращения 
обходимо воедино собрать стить хороший урожай в Генеральный секретарь ЦК 
все наши силы, чтооы от- стране. Наша первоочеред- НДПА, Председатель Ре- 
стоять славны© идеалы ап- ная задача — своевременно волюционного совета и 
рельской революций в борь* вспахать и засеять все пло- премьер-министр ДРА вы- 
бе с империализмом я  ре- дородные земли, чтобы н-й -разил уверенность в том, 
акцией, положить конец один пригодный для обра- что в недалеком будущем 
бесчинствам банд террори- ботки клочок земли не ос- р, стране будут созданы все 
стов и диверсантов, забра- тался невозделанным. В 
сываемых в ДРА с террито* распоряжении правительст- 
рий Пакистана. ва имеются в необходимых

В обращении содержится количествах сортовые семе- в интересах широких

условия для успешного раз
вития сельского хозяйства 
в интересах широких на-

призыв ЦК НДПА и пра- на пшеницы и хлопчатника, родных масс.

Озабоченность Индии
фереНций, представитель 
министерства иностранных 
дел Индии сообщил, что 
Нарасимха Рао выразил

ДЕЛИ, 31 января. Прави- 'чая опасные последствия представителю американ- 
тельство Индии выразило возобновления американ- ского президента озабочен- 
прибывшему в Дели совет- ских поставок оружия, по- ность также в связи с тем, 
нику президента США требовал объяснить, какую что в ходе визита замести- 
Кларку Клиффорду свою конкретно военную и эко- теля министра обороны 
озабоченность в связи с комическую помощь на США в Пакистан его будет 
решением Вашингтона на- сумму в 400 миллионов сопровождать помощник 
править заместителя мини- долларов Вашингтон наме- президента по националь- 
стра обороны США в Па- рен оказать Исламабаду, ной безопасности Збигнев 
кистан для обсуждения При этом Нарасимха Рао Бжезинский. К-ак подчерк- 
вопроса о поставках ору- подчеркнул, что решение нул Н. Рао, Индия считает,
жия Исламабаду. Вашингтона может нару- что ни одной из держав не

Во время встречи с шить стратегическое равно- следует принимать в этом
К. Клиффордом министр весие сил в данном регио- регионе никаких мер, кото
иностранных дел Индии не. рые могли бы усилить на-
II. В. Нарасимха Рао, отме- Выступая на пресс-кон* пряженность.

ПАМЯТИ ЖЕРТВ ХИРОСИМЫ И НАГАСАКИ
ТОКИО, 31 января. «Не Экспозиция была органи- 

допустим повторения Хиро- зована отделением Япон- 
симы и Нагасаки» — под ского комитета мира 
таким девизом в Нацио* лиотеки при содействии

других демократических орнальнои ири ганизаций Японии и стала 
Японии '— составной частью развер

тывающегося в стране дви
жения за полное запреще-

при
парламенте 
крупнейшем книгохранили
ще страны — была показа
на экспозиция, посвящен- ние в

памяти жертв амери- оружия и скорейшее при- 
канских атомных бомбар- нятие закона о помощи 
дировок двух японских го- жертвам атомных бомбар- 
родов. дировок.

На выставке демонстри
ровалось более 50 фотогра- 

биб- фий, сделанных на улицах 
Хиросимы и Нагасаки в 
первые часы и дни после 
варварского преступления 
американской военщины. 
Посетители могли ознако
миться с волнующим доку- 

80-е годы ядерного ментом человеческой тра- 
и скорейшее ппи- “  сборником днев-

никовых записей родителей,
чьи дети погибли в пламе
ни атомного взрыва,

.
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П Е В Е Ц  С И Б И Р С К И Х  ИЕЙЗДЖЕЙ
Новая экспозиция развер

нулась в выставочном «зале 
Колпашевского краеведче
ского музея. Здесь пред
ставлены графические ра
боты нашего земляка Вла- 
димира Григорьевича Гро
ховского. Выставку уже по
сетили сотни колпашевцев 
и гостей города. Среди них 
учащиеся сельскохозяйст
венного техникума, меха
низаторы совхоза «Петро
павловский», школьники из 
Парабельского и Чакнского 
районов, самодеятельные 
артисты из Стрежевого, 
участники Дней литерату

ры Российской Федерации 
в Томской области и лыж
ного перехода Томск— Кол- 
пашево.

Большой интерес к рабо
там художника понятен. 
В. Г. Гроховский родился в 
Колпашеве, всю свою жизнь 
прожил в Томской области. 
И не случайно творчество 
его посвящено теме Сиби
ри, ее природе и людям, 
преобразующим некогда 
глухой край.

Возле работ В. Г. Грохов
ского нельзя быть равно
душным. Каждая из них— 
чудесный поэтический рас
сказ о Нарымском крае.

Сама жизнь смотрит на нас 
с линогравюр. Расступи
лись вековые кедры, давая 
дорогу мощным вездеходам. 
Огромные сугробы снега 
кажутся притаившимися 
великанами от призрачно
го света фар. «Снежный 
поход» — так назвал автор 
линогравюру из серии, по
священной первооткрывате
лям сибирских кладовых 
нефти и газа. Она так и 
называется — «Нефтеразвед- 
чики Васюгана». В своих 
работах «На новые места», 
«Весна на Васюгане», 
«В глубь земли», «Буровая 
Р-19» художник. ' сумел пе

редать новый, современ
ный облик пейзажа Нары- 
ма. '

Поэтическое видение ми
ра, понятный всем язык и 
одновременно глубина и 
индивидуальность образов 
свойственны искусству ху
дожника. Вот серия лино
гравюр, посвященных лесо
заготовителям и рыбакам. 
Вглядываюсь в лица лю
дей, закаленных, мужест
венных, ежедневно нахо
дящихся • в противоборстве 
со стихией. Художник до
бился выразительности дви
жений, передал темп труда 
рыбаков («Выбираем не

вод»). В своей работе «Лю
ди и рыба» • художник 
крупным планом показыва
ет усталые, натруженные 
руки рыбаков.

В экспозиции есть и впе
чатляющая серия графики, 
посвященная историческому 
прошлому края под назва
нием «Страницы борьбы».

Встреча с прекрасным 
всегда радует и вдохнов
ляет на добрые дела. Да, 
художник щедрой рукой 
дарил людям радость по
знания прекрасного. Хочет
ся от души поблагодарить 
сотрудников музея за воз
можность познакомиться с 
его работами.

Л. ЧИЖЕВСКИЙ, 
дизелист Колпашсвской 
нефтеразведочной экс

педиции.
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п РОШУ ВСТАТЬ! 
Суд идет! — се

кретарь Людмила 
Ларькова произносит эти 
слова тихо, но все ее от
четливо слышат. Зал зами
рает стоя.

Мы входим в зал судеб
ного заседания и занимаем 
высокие кресла с Гербом 
Российской Федерации.

В эти минуты меня всег
да охватывает внутреннее 
волнение. На этот раз оно 
сильнее обычного. Мы на
чинаем слушать многотом
ное, а значит, и трудное 
уголовное дело. Даже пред
седательствующая, член об
ластного суда Ирида Алек
сандровна Мелехина, юрист 
с тридцатилетним стажем, с 
таким делом встретилась 
впервые.

На скамью сели сразу 
двадцать человек: все жен
щины. Их взялись защи
щать девять адвокатов. Бы
ли приглашены три народ
ных заседателя: рабочий
П. Осадчий, автор этих 
строк и машинист В. Драт- 
ковский. Последний был 
дублером — на тот случай, 
если один из заседателей 
не выдержит многодневного 
напряжения (забегая впе
ред, скажу, что процесс 
длился около двух меся
цев).

Впрочем, преступление 
еще предстояло доказать. В 
этих толстенных томах, что 
лежат на нашем столе, по 
крупицам собраны старшим 
следователем УВД Вячесла
вом Ивановичем Селивер
стовым обвинительные до
кументы: квитанции, фак
туры, расписки, счета. Ко
лоссальный и кропотливый 
труд. Это ' хорошее под
спорье в нашей работе. Тем 
не менее суду предстоит 
доказать значимость бук
вально каждого документа. 
Правда, должны помочь 
свидетели обвинения — их 
по делу пройдет более ста.

...Когда, где, по какой 
причине вступили подсуди
мые на кривую дорожку, 
которая привела их сюда, в 
зал судебного заседания? 
Вглядываюсь в лица: неко
торые женщины уже соби
рались на заслуженный от
дых, другие — в самом зе
ните рабочего возраста, у 
третьих трудовая биогра
фия только началась. Все 
пользовались уважением и 
в коллективе, и у началь
ства. Они работали кладов
щиками, продавцами, конт
ролерами, швеями, закрой
щиками, сортировщиками, 
бухгалтерами, диспетчерами 
грузового автохозяйства. 
Разные судьбы, профессии, 
места работы. Но адрес 
преступления был один: 
Томская трикотажная фаб
рика. В процессе следствия 
и судебного разбирательст
ва выяснилось, что, кроме 
официального предприятия, 
функционировало еще одно 
— подпольное. Нелегальная 
трикотажная фабрика име
ла не только станки, спе
циалистов, сырье, но и 
разветвленную сеть сбыта 
изделий.

Всего подпольное пред
приятие похитило у офи
циального за сравнительно 
короткий срок товаров на 
сумму 99 321 рубль 43 ко
пейки. Попадая в карманы 
людей, нечестные деньги 
делали свое страшное дело: 
растлевали души, побуж
дали к новым противоза
конным действиям. Деньги 
эти, как лакмусовые бу
мажки. как бы проявляли 
характеры и волю людей 
на фабрике. По-настоящему 
честные твердо говорили: 
«Нет». Другие же поддава
лись уговорам, брали дар
мовые авансы. Сначала они 
со страхом ждали возмез
дия. котда же оно запазды
вало. наглели, становились 
нахрапистей.

Деньги... Наш рубль обла
гораживает человека, дела
ет его богаче не только ма
териально, но и духовно. 
Но это только тогда, когда 
этот рубль — трудовой, че
стный. Нечестный рубль 
сам тихо и незаметно ста
новится властелином вашей 
плоти и крови. И тогда — 
беда. Беда непоправимая, 
если человек поставил це
лью своей жизни делать 
«бизнес», игнорируя все пи
саные и неписаные законы.

Ирида Александровна Ме-

лехина зачитывает обви
нительное заключение. И 
по мере того, как она огла
шает все новые и новые 
факты преступной деятель
ности участников группы, 
на лицах подсудимых за
метнее становятся тени — 
печали и скорби, раскаяния 
и угрызений совести. Жен
щины как бы снова прохо
дят свой гибельный путь и 
все отчетливее понимают, 
как разверзается пропасть, 
все дальше и дальше отда
ляющая их от счастливых,

нер фабрики С. Погребаева. 
— Через проходную сво
бодно проносили. Не было 
и первичного учета. Не 
проводились почти никогда 
рейды народного контроля 
и комсомольских «прожек
тористов». В редких случа
ях задерживали в смену по 
14—15 «несунов». А  брака 
у нас было много. По тыся- 
че-полторы изделий в ме
сяц.

■—А как учитывали брак? 
—• интересуемся мы.

— Бригадиры проставля-

Заметки народного заседателя
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светлых дней простой тру
довой жизни. От того време
ни, когда еще не был сде
лан первый роковой шаг. 
Когда возвращались они, 
как миллионы честных 
тружеников, с работы к 
родному очагу. К своим де
тям, мужьям. К тем забо
там, без которых жизнь 
не в жизнь — стирать, ва
рить, собирать ребят в 
школу. А  тут...

Вот дает свидетельские 
показания сын Коробкиной, 
худощавый, угловатый
юноша. Он явно заученно 
повторяет слова, что мать 
его не хуже других работа
ла, что на фабрике ей дава
ли почетные грамоты, что 
.она брала казенные деньги 
не только себе, но и дру
гим помогала — в общем, 
как бы делала что-то бла
городное.

Разум вступающего в 
жизнь никак не может со
гласиться с тем, что он ус
лышал в зале судебного за
седания. И голос парня 
внезапно срывается на 
крик:

— Моя мама не преступ
ница! Нет. Она очень хо
роший человек. Не пре
ступница она! — Слезы ду
шат, не дают говорить, и 
он, махнув рукой, уходит 
из зала.

. Дети... В своих родителях 
они, как правило, вид&т 
олицетворение честности, 
порядочности, человеческо-. 
го достоинства. Как же 
трудно было поверить 
мальчишке, что его мать — 
всегда такая добрая, ласко
вая, справедливая—села ту
да, где сидят опасные для 
общества преступники! Та 
плата за содеянное, что на
зывается лишением свобо
ды, по сравнению с душев
ными терзаниями детей — 
ничто.

...Дает показания свиде
тельница Светлана Кожев
никова.

•— Какие у вас отношения 
с Чернецовой? — спраши
вает Ирида Александровна.

— Она моя мать. Зачем 
она брала товар на фабри
ке, я не знаю. Мы с му
жем обещали помочь, если 
будет недостача. Она не 
послушалась... Пусть и от
вечает.

Свидетельница волнуется, 
ломает руки, но смотрит 
мимо матери, даже не об
ласкав ее взглядом. Та по
тянулась было к ней, блед
нея, но беспомощно опусти
лась на скамью, прикрыв 
глаза платком.

Свидетели сменяют друг 
друга. Суд задает им воп
росы, уточняет детали. И 
становится ясным, почему 
именно здесь, на фабрике, 
свила себе гнездо столь 
многочисленная группа пре
ступников.

— Как учитывали брак? 
уточняет свидетельница 
инженер ОТК Е. Третьяко
ва. — Мы завели книги 
учета. И все туда аккурат
но записывали. Но запися
ми этими у нас никто не 
интересовался, и мы оста
вили эту затею. Хорошую 
продукцию и бракованную 
хранили вместе. А  надо бы 
отдельно...

— Да, учет был запущен, 
— говорит главный инже-

ли количество, и я подпи
сывала акт, не проверяя. 
Так делали и до меня. Вот 
шерсть и полушерсть мы 
учитывали строго, и потому 
неучтенной продукции не 
было.

Суд не только определя
ет меру наказания за про
ступки. Здесь строго судят 
также и морально — за 
ротозейство, за плохую ор
ганизацию производства, 
подробнейшим образом ана
лизируют все, что преду
предит повторение про
ступков в будущем.

— Вы понимали, что в 
конце концов придет час 
расплаты? — спрашивали 
Коробкину в зале судебного 
заседания.

— Как-то не думала. Да 
и когда закрутилось колесо 
всяких дел, то остановить
ся уже было трудно. С 
каждым днем хотелось все 
больше и больше...

Алчность. Она, как 
ржавчина, разъедала душу, 
разум. Заведующая магази
ном Л. Тяпкина, что сбыва
ла товар, увлеклась кол
лекционированием хруста
ля. При описи ее имущест
ва драгоценная посуда бы
ла выставлена на... семи 
столах!

Трикотажная фабрика 
хронически не выполняла 
план. Постоянно предъяв
лялись претензии к каче
ству изделий. Истоком про
изводственных бед и пре
ступлений была бесхозяй
ственность. Сначала запус
тили учет. А  лазейки для 
хищений открываются
именно там, где нет настоя
щего хозяина и строгой си
стемы планирования и уче
та.

Со скообным лицом си
дит Т. Коробкина, бывшая 
старшая ■ кладовщица фаб
рики. Организатор преступ
ной группы. Некоторые так 
и называли это многотом
ное дело —- «дело Коробки
ной». Это она показала: «В 
проходной нас никогда не 
проверяли. Отдавали про
пуск и спокойно вывозили 
товар. Сколько — это ни
кого не интересовало». Суд, 
естественно, поинтересовал
ся: почему не проверяли, 
не считали? Ответ поразил 
даже видавших виды юри
стов: «Высбковато лазить
на машину. Верили кладов
щику, что лишнего она не 
позволит вывезти».

Особенно активизирова
лись расхитители после ви
зитов ревизора объедине
ния Сибтрикотажшюм
П. Гордеева. Его любезно 
угощали водкой, и он, за
крывшись в комнатку, пре
спокойно «учитывал» товар 
по подложенным ему доку
ментам. Там и спал, й ел, и 
особенно много пил. Естест
венно, никаких нарушений 
не обнаружил. А  Т. Короб
кина и ее подручные 
продолжали похищенную 
доброкачественную продук
цию включать в акты на 
списание бракованных из
делий. И сбывали ее через 
магазины №№ 31, 28, 15, 4...

Магазину № 28 Томского 
горпромторга явно не везет. 
Совсем недавно там было 
обнаружено крупное хище
ние. Сенсационное дело

рассматривалось здесь же, 
в областном суде,’ под пред
седательством той же И. А. 
Мелехиной. И вот опять... 
Очень низок,. как видно, в 
Томском горпромторге уро
вень работы с кадрами.

Дают показания свидете
ли, поясняют суду «методи
ку» хищений обвиняемые 
Т. Коробкина, Т. Ларионо
ва, К. Греченюк, Э. Кова
лева, А. Бобровская, Н. Ко- 
логривова, П. Чеокашина, 
Л. Тяпкина, Н. Пичугина, 
М. Шевченко, В. Степанец, 
Л. Куликова, Г. Зуева, 
Н. Воробьева и другие. И 
по мере того, как они, вы
гораживая себя, обличали 
тех, кто их так или иначе 
втянул в это дело, все яс
нее становилось лицо со
общников. Они «принципи
ально» топили друг друга. 
Когда кто-нибудь из подсу
димых старался приумень
шить свою вину, каясь, что, 
мол, «уговорили» взять 
деньги, бес попутал, тогда в 
своей загородке вставала 
Т. Коробкина и просила 
слова. И, будто из ружья, в 
упор, хладнокровно выстре
ливала:

т- Никто, кому я предла
гала деньги, не отказался 
от них, а старался урвать 
кусочек побольше да по
жирней. Старался надурить 
нас, поставщиков товара. 
Все гребли к себе, и никто 
— от себя. А  вот тут рас
плакались. Умели брать, 
умейте и ответ держать!..

В нелегальную производ
ственную орбиту втягива
лись все новые люди. Из
делия из «сэкономленного» 
сырья исчислялись уже 

v сотнями и тысячами. Те 
торговые точки, с которы
ми были налажены связи, 
не справлялись с потоком 
«левой» продукции. Короб
кина искала и находила но
вые магазины и киоски. 
Открыли зеленую улицу 
«левым» товарам магазины 
№№ 34, 1, 3, павильон
№ 13. автолавка объедине
ния «Колос»...

Естественно возник воп
рос: а куда же смотрела 
общественность, где были 

■ дирекция, партийный коми
тет, местком? Как выяснил 
суд, представители этих ор
ганизаций сами были не 
прочь приобрести дефицит
ную вешь у Коробкиной на 
складе. И приобретали, рас
считываясь с мошенницей 
наличными. Никого не ин
тересовало, куда идут эти 
деньги. Все знали и «скром
но» молчали. О какой уж 
бдительности тут можно го
ворить?..

Вывший секретарь пар
тийного комитета фабрики 
В. Батурина пояснила су-- 
ду:

— В январе семьдесят 
седьмого мне позвонила не
известная женщина и ска
зала, что у нас на фабрике 
похищают готовую продук
цию. Но мы этому сигналу 
особого значения не прида
ли. В марте звонок повто
рился. И снова до проверки 
руки не дошли...

Так вот стояли здесь на 
страже народного добра. 
Потом все-таки организова
ли внезапную ревизию на 
складе у Коробкиной и вы
явили излишки товаров на 
сумму 1.400 рублей. Реакция 
была характерной: партком 
провел собрание с повест
кой дня « О  сохранности со
циалистической собствен
ности». Без каких-либо 
конкретных выводов. Прав
да, в конце концов Бату
рина все-таки организовала 
проверку машины с про
дукцией сЬабрики в проход
ной. С этого, собственно, и 
началась эпопея следствия...

...Когда зачитывали при
говор. подсудимые плака
ли. Громко, по-бабьи. За 
окном падал тихий снег, 
звенела большая синица. 
Мимо прогромыхал' трам
вай. А  в зале звучали слова 
расплаты за алчность.

Суд приговорил Т. Короб
кину к 10 годам лишения 
свободы с конфискацией 
имущества, Т. Ларионову — 
к 8 годам, Г. Зуеву — к 8 
годам лишения свободы. 
Дпугир участники подполь
ной «фирмы» также приго
ворены к различным сро
кам заключения.

В. СОМОВ,
лауреат премии Союза 

журналистов СССР.

В С Т Р Е Ч А  
С ПЕСНЕЙ

В Доме культуры поли
технического института
прошел вечер, посвящен
ный 80-летию со дня рож
дения И. О. Дунаевского. 
Музыка Дунаевского проч
но вошла в нашу жизнь, 
песни композитора завоева
ли поистине всенародную 
популярность. Трудно най
ти человека, который не 
знал бы «Песни о Родине», 
«Песни о Каховке», «Спор
тивного марша». Эти мело- 

. дии живут десятилетия, не 
теряя своей свежести.

Побывавшие на концерте 
увидели интересную, раз
нообразную программу. В 
исполнении солистов на
родной оперной студии 
ТПИ И. Климовой, Г. Сер
геевой, М. Марк о в о й, 
А. Адама прозвучали пес
ни из кинофильмов «Весе
лые ребята», «Цирк», «Дон
ские казаки», «Дочь Роди
ны». Были показаны сцен
ки из оперетт Дунаевского 
«Вольный ветер» и «Белая 
акация», а также отрывок 
из знаменитого кинофиль
ма «Волга-Волга» с участи
ем Любови Орловой. Кон
цертные номера сопровож
дал интересный рассказ 
ведущей Е. Бочковой. о 
жизни и творчестве компо
зитора.

В подготовке вечера при
нимали участие студенты, 
сотрудники и преподавате
ли института, участники 
художественной самодея
тельности. Хочется выра
зить им большую благодар
ность за встречу с музыкой 
Дунаевского.

Произведениям компози
тора не суждено стареть. В 
его песнях — светлый оп
тимизм, любовь к жизни. В 
этом «секрет» вечной юно
сти музыйи Дунаевского.

Е. ВАВИЛОВА.

Интересно проходят занятия в детской художествен
ной школе пос. Белый Яр Верхнекетского района. Юные 
художники овладевают азами живописи, рисунка, гра
фики. Ребята рисуют пейзажи родного Прикетья, порт
реты сверстников. Каждые два месяца воспитанники 
школы проводят отчетную выставку, лучшие работы с 
которой экспонируются в районном Доме культуры.

Фото Е. Лисицына.
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Фото графирует  ток
Легкий спуск затвора, и 

из камеры извлекается го
товый фотоснимок.

— Это наглядный резуль
тат наших исследований, — 
говорит А. Лусис, руково
дитель одной из лаборато
рий научно-исследователь
ского института физики 
твердого тела Латвийского 
государственного универси
тета. Пояснив, что пластин
ку можно использовать 
многократно, каждый раз 
восстанавливая ее прозрач
ность, ученый предлагает 
ознакомиться с аппаратом.

Перед нами — обычный 
широкопленочный «Салют», 
только с переоборудованной 
кассетой, от которой тянут
ся провода к источнику пи
тания. Новшество отличает
ся от известных методов 
фотографии тем, что не 
требует применения каких- 
либо растворов. Снимок 
делается здесь на стекле, 
имеющем специальные по

крытия: первое из них — 
светочувствительное и вто
рое — электрохромное, на 
котором постоянный ток 
фиксирует или стирает изо
бражение.

Фотография — лишь од
но из практических прило
жений перспективного на
учного направления, • кото
рое разрабатывается в ин
ституте. Здесь совершенст
вуются процессы получения 
электрохромных пленок, об
ладающих удивительными 
свойствами. Под действием 
электрических полей они 
мгновенно меняют свою ок
раску, светлеют или затем
няются. Такие пленки с ре
гулируемой прозрачностью 
можно наносить на стекла 
домов и автомобилей, ис
пользовать в качестве све
тофильтров и индикаторов 
измерительных приборов.

С. ШПУНГИН, 
корр. ТАСС.

Рига.
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Чемпионат Сибири 
в Томске

состоится с 4 по 8 февраля.
В нем примут участие 

сборные команды лыжни
ков Иркутска, Омска, Но
восибирска, Кемерова, А л 
тайского и Красноярского 
краев, Тувинской АССР. На 
старт выйдут 160 человек.

Серьезно готовятся к 
этим ответственным со
ревнованиям т о м с к и е  
спортсмены. В хорошей 
спортивной форме наши 
лучшие лыжники мастера

спорта СССР Сергей Буш
манов (ДСО «Урожай»), 
Валентина Болдырева, Ири
на Мешкичева ( ДСО 
«Труд») и другие.

Чемпионат Сибири будет 
торжественно открыт 4 
февраля на лыжной базе 
ДСО «Спартак». В этот день 
мужчины выйдут на ди
станцию 30 км, а юниоры 
будут бежать 20 км.

В. АЛИТКИН.

Мяч над сеткой
С десятого февраля начи

нается первенство Томска

среди ветеранов волей
больного спорта.

По инициативе постоян
ной комиссии по физкуль
туре и спорту при горис
полкоме создается совет ве
теранов волейбола. Его за
дача—привлечь к система
тическим занятиям спортом' 
людей старших возрастов. 
Предполагается участие ве
теранов в городских и меж
дугородных встречах по во
лейболу, выработка систе
мы проведения подобных 
соревнований. Сейчас ве
дется комплектование
команд.

И. БОЛЬШАНИН.

т

2 февраля «Мамаша Кураж  
и ее дети» — 19-30.
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

2 — 3 февраля в помещении 
ДК ТЭМЗа — «Кошкин дом».

Начало: 2 февраля — в 12;
3 февраля — в 11, 13.

2 февраля. Кубок Томского  
Дворца спорта по ф игурно
му катанию на коньках — в
12 часов.

Первенство С ССР  по хок
кею с шайбой среди команд 
класса «Б».

«БУРЕВЕСТН И К» (Томск) — 
«ТЕМП» (Юрга).

Начало — в 19 часов.

D f e s a i
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Сибириада» (1-я и 2-я се
рии) — 9, 12, 15. 18-10. 21-10 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Затянувш аяся расплата» 

(две серии) — 8-30, 11. 13-30 
16, 18-30. 21. «Опасные дру
з ь я »  — 9, 10-50, 12-40, 14-30
16-20. 18-10, 20. «Родное дело-'
— 21-50. Зал кинохроники 
«Загадочный мир животных»
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-25 
14-25, 15-30, 16-35. «От выбо
ров до выборов», «Мы из Ни- 
колаевщины», «Быть Берже- 
минским», «Дела и заботы  
М арии Громовой» — 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Приваловские миллионы»

(две серии) — 9, 12, 15, 18,
21. «Забудьте слово «смерть»
— 8-40. 12-10. 14-10. 16-10,
18-10, 20-10, 22-10. «Большое
путешествие Болека и Пеле
на» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«В сетях мафии» — 9, 11,

13, 15, 17, 19, 20-50. «Не по
кидай меня, Амира» — 9,
10-40, 12-20, 16, 17-40. 19-20,
21. Мультсборник N° 99 —
14-10.

«ПИОНЕР»
«Василиса Прекрасная» — 

9, 11, 13, 15. «В бой идут
одни «старики» — 17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
«Викинги» — 11. 12-40.

14-20, 16. 17-40. 19-20. 21.
Мультсборник Ns 59 — 9-20. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

«Территория» — 19, 21.
Мультсборник № 100 — 13.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Старомодная комедия» —

14, 16. 18. 20
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«В зоне особого внимания»

— 16. 18. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«Женщина, которая поет»

— 18.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Жизнь и удивительные 

приключения Робинзона Кру
зо» — 17, 19, 21.

Дом культуры энергети
ков 3 февраля проводит ве
чер отдыха «Тем, кому .за 
30» в 21 час.

Школа № 21 г. Томска 
приглашает своих выпуск
ников на вечер встречи, ко
торый состоится 9 , февраля, 
в 18' часов.

трип
Томское бюро путешест

вий и экскурсий приглаша
ет совершить путешествие 
самолетом по следующим 
маршрутам:

Вильнюс — Радвилишкис 
— Паланга — с 14 февраля 
по 2 марта;

Вильнюс — Каунас — с
19 по 23 февраля;

Адлер — с 21 февраля по 
11 марта;

Бирштонас — Паланга. —
с 21 февраля по 11 марта;

Москва — с 22 по 26 фев
раля;

Ленинград — Новгород—
с 25 февраля по 5 марта.

Справки по тел. 3-14-21.

Объединение Томскгор- 
обувьбыт принимает' заказы 
на ремонт любой обуви. 
Срок исполнения — две не
дели.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Дом быта № 3 
(ул. Пушкина, 65) или Дом 
быта .№ 4 (ул. Беринга, 7).

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Пятигорске на кварти
ру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Лазарева, 8, кв. 59.

К А К И М
Б У Д Е Т
Ф Е В Р А Л Ь '

По сообщению Гидромет
центра СССР, в сельскохо
зяйственных районах За
падной Сибири средняя 
температура февраля ожи
дается близкой к обычной. 
В наиболее холодные пе
риоды , холода ночью уси
лятся до 25—30. днем до 
18—23 градусов. При потеп
лениях — до 15—20 ночью 
и до 10—15 градусов мороза 
днем.

Месячное количество
осадков на Урале и в За
падной Сибири будет близ
ким к норме.

В общественной<е 1;

п р и е м н о й
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр.
Фрунзе, 103) в кабинете 
№ 3 с 10 до 13 часов.

На следующей неделе 
прием ведут члены совета 
общественно* приемной: во 
вторник, 5 Февраля, — По
номаренко Е. Г., в пятницу, 
8 Февраля, — Ходор С. Д.

Тел.ефон общественной 
приемной — 3-42-07.

ГУ Б Б О ТА . 2 Ф^вочля 
П ЕРВ А Я  П Р О ГР А М М А  

М О СКВА
10.00. «Вре^я». 1:1.05. 

«АБВГДейка». 1 1 35. «Берега». 
4-я серия. 12 45. «Для вэс. 
родители». 13.15. «Рсщьше хо
роших товаров». 13 45. Поет 
зас.лужекчяя артистка Литов
ской ССр Г. Апанавичюте. 
14.415. Типаж «Спортлото^-. 
15 00. Народный артист
СССР А. Попов читр^т расска
зы А. П. Чехо^т 16 со. '«Сего
дня В МИПА». 16.15. «ФИЛЬМ' - -  
детям». «Белый кльтк». НТп- 
сковская студия научч^-чопм- 
ДДПНЫХ СЪИЛЬД'ТОВ. 10416 г.).
17.35. «Очевидное — неверо
ятное». 18.35. Мультфильмы! 
19.00. «Содружество». Теле
журнал.

К ЕМ ЕРО ВО
19.45. «Пульс». Обшестяен-

но-политиче^уа л ^пограмма.
М О СКВА

20.25. Премьера докумен
тального телефильма «Да т-ф 
оскудеет рука дающего». Ав
тор — политический обозре
ватель В. Дунаев. 21.05. К 
J 10-летию со дня рождения
В. И. Ленина. «В начале ве
ка». Художественный филь*г. 
(«Мосфильм». 1961 г.). 22.30.
«Время». 23.05. Показательные 
выступления участников IV 
Международного конкурса
бальных танцев сопиалисти- 
ческих стран. 00.00. Премьера 
документального телефильма 
«Старший тренер». 00.30. Кон
церт Академического оркестра 
русских наподных инструмент 
TOB ТТТ И ВР. ПО 55 Четкости.

ВТО РАЯ П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

16.00. «Фильм — детям». 
«Чиполлино». 16.40. Студия 
«Юность». «Земля в наслед
ство». 17.10. «История обви
няет». Документальный
Фильм. 17.30. «Наши гости». 
18.05. «Супруги Орловы». Ху
дожественный фильм. (Кино
студия им. Горького. 1978 г.).

радио
С УБ Б О ТА , 2 Февраля

7.36. Обзор последних из
вестий. 7Ц4. «Спортивная не
деля». 9.15. По страницам rq- 
зет «Красное знача» и «Мо
лодой ленинец». 9.30. «МузАь 
ка в вашем до'-е». 1-4.10. «Не
деля области Г.обытця. - фак
ты». 14.25. Р. конвертном за
ле Томской Филармонии. 
14.40. «Встреча для вас».

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Томский государственный 
педагогический институт 
им. Ленинского комсомола 
объявляет конкурс на заме
щение должностей профес- 
сорско - преподавательского 
состава: доцентов . кафедр
русского языка, педагогики 
и психологии; старших пре
подавателей кафедр: алгеб
ры и геометрии, ботаники, 
теоретических основ физи
ческого воспитания; асси
стентов кафедр: педагогики
и психологии.

Документы на конкурс 
принимаются в течение 
месяца со дня опубли
кования объявления в газе
те по адресу: 634044. Томск, 
Комсомольский пр., 75, рек
тору института.

Городское профессио
нально-техническое учили
ще № 12 объявляет прием 
учащихся на 1980 год по 
профессии швея-моторисг- 
ка. Приглашаются девушки 
с образованием 10 классов. 
Срок обучения — 1 год.
Начало занятий — с 1 фев
раля. Учащимся выплачи
вается стипендия в размере 
70 рублей в месяц.

Адрес училища: г. Томск, 
пр. Ленина, 100, тел. 2-20-06 
2-58-49.

Коллектив Томского
электромеханического за
вода им. В. В. Вахрушева 
выражает глубокое собо
лезнование бухгалтеру за
вода Т. П. Алексеевой в 
связи с трагической смер
тью дочери

АН И .
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